
Positivo al Covid fugge dall’Ospedale
e prova a nascondersi a Ladispoli

Era ricoverato al San Camillo di Roma, 44enne trovato e fermato dai Carabinieri

Si è strappato di dosso tutti gli apparecchi medici danneggiandoli
Durante la fuga c’è stata anche una piccola colluttazione con le infermiere

Il Consiglio dei ministri ha dato
il via libera al disegno di legge
per la prevenzione e il contrasto
del fenomeno della violenza nei
confronti delle donne e della
violenza domestica. Il testo è
frutto del lavoro delle ministre
Elena Bonetti, Luciana
Lamorgese, Marta Cartabia,
Mara Carfagna, Mariastella
Gelmini, Fabiana Dadone ed
Erika Stefani. Per alcuni dei
reati contro le donne, in partico-
lare nei casi di violenza dome-
stica, i magistrati potranno pro-
cedere anche d’ufficio. Lo pre-
vede la bozza del disegno di
legge “per la prevenzione e il
contrasto del fenomeno della
violenza nei confronti delle
donne e della violenza domesti-
ca”. Il testo, di 11 articoli, è in
discussione in Consiglio dei
ministri e alcune norme potreb-
bero ancora essere modificate.
L’organo di polizia che procede
a seguito di denuncia o querela
in ambito di violenza domesti-
ca, “qualora dai primi accerta-
menti emergano concreti e rile-
vanti elementi di pericolo di rei-
terazione della condotta”, lo
comunica al prefetto competen-
te il quale può adottare “misure
di vigilanza dinamica, da sotto-
porre a revisione trimestrale, a
tutela della persona offesa”. Le
pene previste per i reati di per-
cosse, lesioni, minacce, violazio-
ne di domicilio e danneggia-
mento sono aumentate “se il
fatto è commesso nell’ambito di
violenza domestica da soggetto
già ammonito”. Lo prevede la
bozza del ddl sulla violenza
sulle donne e domestica. Il pub-
blico ministero può disporre
anche al di fuori dei casi già pre-
visti (come la flagranza di reato)
“il fermo della persona grave-
mente indiziata” di maltratta-
menti in famiglia, lesioni perso-
nali e atti persecutori o di un
“delitto consumato o tentato,
commesso con minaccia o vio-
lenza” (per cui la legge prevede
ergastolo o reclusione superiore
nel massimo a tre anni) se “sus-
sistono specifici elementi per
ritenere grave e imminente il
pericolo”, quando “non è possi-
bile, per la situazione di urgen-
za, attendere il provvedimento
del giudice”. Lo prevede la
bozza del ddl contro la violenza
sulle donne e domestica. (ansa)

CONSIGLIO DEI MINISTRI

Violenza
sulle donne: 

via libera
al disegno
di legge

Un uomo di 44 anni ricoverato
all’ospedale San Camillo di Roma,
nel reparto trattamento Covid, ha
deciso di fuggire dalla struttura
benché consapevole di essere posi-
tivo e contagioso per gli altri. Si è
strappato di dosso tutti gli appa-
recchi medici, rompendone e dan-
neggiandoli durante la fuga.
Inoltre, quando si è imbattuto
nelle infermiere che hanno cercato
di fermarlo, c’è stata anche una
breve colluttazione. Infine, l’uomo
è riuscito a fuggire dall’ospedale
ma poi, per strada, ha avuto un
forte malore. Il fatto, a dir poco
eclatante, è accaduto lunedì scor-
so, quando i Carabinieri hanno
deferito in stato di libertà un
44enne di Roma, già noto alle
Forze dell’Ordine per le proprie
molteplici vicissitudini giudizia-
rie. Gli agenti, quel giorno, erano
intervenuti su richiesta di alcuni
avventori di un negozio di
Ladispoli, i quali avevano segnala-
to la presenza di un uomo che
stava avvertendo un malore.
Giunti sul posto, assieme al perso-
nale sanitario del 118, i Carabinieri
hanno notato subito qualcosa di
molto strano nell’uomo che si pre-
sentava vestito solamente di una
giacca ed un pigiama. Sgomberato
il locale e chieste ulteriori informa-
zioni, il 44enne ha subito ammesso
di essersi allontanato quella stessa
mattina dall’Ospedale San
Camillo di Roma. Poi, dopo ulte-
riori accertamenti, è emersa la
verità: il soggetto, già ricoverato

Oggi si alza il sipario sulla 12°
edizione della Festa dell’Olio
Nuovo di Cerveteri. Oggi e
domani prenderà infatti luogo
nel centro storico della città etru-
sca il ricco programma di eventi
previsti dalla manifestazione. Tra
le novità di quest’anno la parteci-
pazzione dell’Istituto Leonardo
da Vinci di Maccarese che parte-
ciperà con un suo stand. In tale
occasione, una delegazione di

studenti e docenti dell’Istituto
Tecnico Agrario, presenterà l’
“Olio dei Giusti”, realizzato con i
frutti del Giardino dei Giusti
dell’Istituto, e anche alcune botti-
glie di un altro prodotto speciale,
ottenuto con la raccolta straordi-
naria, grazie alla disponibilità del
Comune di Cerveteri, di olive
provenienti da otto piante secola-
ri presenti nel territorio cerite.
Tutte le bottiglie dell’Olio 2021

sono numerate e saranno presen-
tate con una nuova etichettatura
la cui grafica è stata elaborata
dagli stessi studenti, attraverso
un contest interno all’istituto,
insieme con alcune diciture sul
collobottiglia che andranno a sot-
tolineare la riflessione sul percor-
so dei Giusti ed il suo significato
all’interno del progetto educativo
dell’Istituto. Gli altri prodotti
(conserve, passate di pomodori,

miele, ecc.) che verranno proposti
alla Festa di Cerveteri sono stati
realizzati nel Laboratorio di
Trasformazione dell’Istituto
durante il Piano Estate 2021 gra-
zie al lavoro di studenti di tutti gli
indirizzi di studio che si sono
alternati durante i mesi estivi. La
festa ha anche costituito lo spun-
to per realizzare in tempi molto
rapidi una convenzione con
l’Associazione Culturale

Cerveteri Olio E.V.O. che consen-
tirà di valorizzare la partecipa-
zione alla manifestazione come
un’esperienza di PCTO per gli
studenti impegnati. Il
“Leonardo” a Cerveteri, nel pros-
simo weekend, sarà davvero pre-
sente con tutte le sue anime e con
il desiderio di contribuire sempre
maggiormente allo sviluppo e
alla promozione dei nostri terri-
tori.

Pancalli incanta Ladispoli
Grande successo per la visita del Presidente del Comitato
Italiano Paralimpico nella sala della Biblioteca Comunale

di Alberto Sava

Entra nel vivo il congresso del PD
che ha chiamato gli iscritti al rin-
novo delle rappresentanze del cir-
colo cittadino per la ripartenza
dell’azione politica ed organizza-
tiva, anche in vista delle scadenze
elettorali comunali della prossima
primavera. Domani mattina alle
10.00 presso il ‘Cavallino Matto’
in piazza Risorgimento, si riuni-
sce l’assemblea per eleggere
segretario e quadri dirigenti. Il
programma dei lavori prevede la
presentazione delle linee pro-
grammatiche indicate dalla
Federazione ed a seguire l’atteso
dibattito. Poi le operazioni di voto
e proclamazione degli eletti.

Cerveteri

Il PD prova
a riavviare

i motori ceriti
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la Voce
Roma, Cerveteri, Ladispoli ed Etruria Meridionale

nel reparto Covid-19, se ne era
allontanato arbitrariamente, ben-
ché perfettamente consapevole di
essere ancora positivo. Durante la
folle dinamica, aveva danneggiato
varie apparecchiature mediche e,
nel tentativo di guadagnare la
fuga, aveva pure avuto una breve
colluttazione con alcune infermie-
re che cercavano di trattenerlo.
Dopo la vicenda, è giunta sul
posto, appositamente da Roma,
un’ambulanza specifica equipag-
giata per trattare e contenere il
contagio da persone affette da

patologie infettive, l’uomo veniva
trasportato presso il Reparto
Covid - 19 dell’Ospedale Civile
San Paolo di Civitavecchia, ove si
trova tuttora, prossimo alla guari-
gione. Per fortuna, gli esami sani-
tari hanno acclarato come l’interes-
sato non fosse contagioso all’atto
della fuga proprio poiché già in via
di guarigione. Ora dovrà comun-
que rispondere di varie violazioni
e reati, dal danneggiamento, alla
violazione della normativa in
materia prevenzione e limitazione
del contagio da Covid - 19.
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Cerveteri torna a vivere con la Festa dell’Olio
Oggi si alza il sipario sulla manifestazione nel centro storico della città etrusca
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Un ponte “salato” quello dell’8 dicembre a
causa dei rincari di prezzi e tariffe sul fronte dei
trasporti e delle vacanze. Lo afferma il
Codacons, che segnala come quest’anno tra-
scorrere qualche giorno fuori casa in occasione
della festività dell’Immacolata costerà in media
il 17,3% in più. 
Sul settore dei viaggi si stanno registrando
aumenti a due cifre per moltissime voci –
denuncia il Codacons – In testa alla classifica
dei rincari troviamo i prezzi dei biglietti aerei,
con i voli internazionali che hanno subito su
base annua un rincaro record del +51,3%, men-
tre i voli nazionali registrano un aumento del
+18,9%. Costerà di più spostarsi via mare su

navi e traghetti (+7,4%) mentre chi opta per un
pacchetto vacanza deve mettere in conto una
maggiore spesa in media del +11,5%. Più caro
anche dormire fuori: le tariffe degli alberghi
hanno subito un rialzo del +4,4% su base
annua, mentre per un villaggio vacanza si
spende in media il 6,7% in più. Un vero salasso
spostarsi in auto in occasione del ponte dell’8
dicembre, a causa dei rincari dei carburanti,
con la benzina che costa oggi il 25,3% in più
rispetto allo scorso anno e il gasolio addirittura
il 27,9% in più – analizza il Codacons – Non si
salvano nemmeno i ristoranti: per mangiare
fuori durante la festività dell’Immacolata si
spenderà in media il 2,8% in più. Rincari che

porteranno il Ponte dell’8 dicembre a costare in
media in 17,3% in più rispetto agli anni passati
– denuncia il Codacons. Sul fronte del traspor-
to aereo l’associazione ricorda infine che in caso
di ritardi, disservizi e cancellazioni dei voli, gli
utenti potranno avvalersi della nuova piattafor-
ma C.P.C. (Codacons Passengers Complaint)
lanciata dal Codacons e ottenere assistenza per
avanzare le richieste di rimborso e indennizzo
nei confronti delle compagnie aeree.

Bollette, contributo di solidarietà,
Codacons: “Totalmente contrari”

Nettamente contrario il Codacons all’ipotesi di
un contributo di solidarietà sui cittadini per

contrastare il caro-bollette. “Si tratta di un esca-
motage che scaricherà sui cittadini la responsa-
bilità dell’aumento delle bollette, una soluzione
che non può trovarci d’accordo – spiega il pre-
sidente Carlo Rienzi – Le elevate tariffe di luce
e gas dipendono non solo dai mercati, ma
anche dai problemi strutturali dell’Italia nel set-
tore dell’energia e dalle incapacità dimostrate
dallo Stato sul fronte degli approvvigionamen-
ti. Inserire un contributo di solidarietà sui red-
diti superiori ai 75mila euro, equivarrebbe a
scaricare sui cittadini la crisi dell’energia e i
rialzi delle bollette, una patrimoniale che porte-
rebbe una fetta di popolazione a pagare il conto
della situazione attuale”.

Geopolitica, affari esteri, sicurez-
za, intelligence, pandemia e salu-
te: come avvicinare i lettori ai temi
di grande attualità? Sposando
l’analisi con il giornalismo, Paesi
Edizioni spiega e approfondisce
tematiche di interesse, con libri
dal linguaggio semplice e chiaro.
La casa editrice presenterà le sue
novità a Più Libri Più Liberi, la
Fiera Nazionale della Piccola e
Media Editoria in programma a
Roma, presso La Nuvola (EUR),
da sabato 4 a mercoledì 8 dicem-
bre. Presso lo stand A 34 sarà pos-
sibile scoprire e toccare con mano
i titoli di punta che avvicinano i
lettori a tematiche e figure storiche
fondamentali per la conoscenza e
comprensione della contempora-
neità che viviamo, raccontate e
svelate da esperti e grandi firme.
Del ritorno dei Talebani in
Afghanistan si parla in ‘Fuga da
Kabul’,racconto di prima mano di
Giorgio Battisti, il generale di
corpo d’Armata italiano che ha
servito «boots on the ground» nel
teatro di guerra afghano contro il
terrorismo islamico, un saggio
dalla narrazione incalzante e dallo
stile fresco, scritto insieme alla

giornalista Germana
Zuffanti.‘Navalny contro Putin’, il
libro della giornalista e massima
esperta in Italia di Russia e Putin,
Anna Zafesova, racconta invece il
putinismo e la sfida per il futuro
della Russia tra veleni, intrighi e
corruzione. Un utile strumento di
approfondimento è il saggio ‘La
rosa geopolitica’ a firma dell’ana-
lista di geopolitica e geostrategia
Mirko Mussetti che nel libro defi-

nisce le competenze indispensabi-
li per comprendere le dinamiche
geopolitiche, con la prefazione di
Lucio Caracciolo, direttore di
Limes. 
Di ‘Democrazia in Emergenza’ e
di come superare il caos e l’anar-
chia per cogliere le opportunità
della crisi pandemica parla invece
il professor Ciro Sbailò - ordinario
di Diritto pubblico comparato e
Preside della Facoltà di Scienze

della Politica e delle Dinamiche
psico-sociali dell’Università degli
Studi Internazionali di Roma –
UNINT - con i contributi di Guido
Bertolaso, a lungo a capo della
Protezione civile, dell’ex ministro
dell’Interno Marco Minniti  e del-
l’esperto di sicurezza ed ex capo
del Dipartimento Analisi del
SISDE (il servizio segreto interno
italiano) Alfredo Mantici, autore
anche lui per Paesi Edizione con il
libro ‘Spy Games’ che racconta le
più grandi operazioni d’intelli-
gence della storia. Per un appro-
fondimento sulla politica a stelle e
strisce, l’ex ambasciatore italiano a
Washington Giovanni
Castellaneta svela il nuovo presi-
dente Biden nel libro ‘A proposito
di Joe’ con uno sguardo al futuro
degli Stati Uniti.

Mentre il giornalista Federico
Leoni, caporedattore a SKYtg24,
nel saggio ‘Fascisti d’America’,
spiega come nasce, da dove pro-
viene e quali collegamenti ha con
l’ex presidente Donald Trump
l’ondata di estrema destra negli
USA degli ultimi tempi. Il viaggio
nella politica internazionale pro-
segue, in tema con le ultime ele-
zioni del Bundestag, con ‘Angela e
Demoni’ a firma di Daniel
Mosseri, giornalista e corrispon-
dente da Berlino che nel saggio
racconta la fine dell’era Merkel e
le sfide della Germania di domani.
Protagonista del libro ‘La lezione
di Marco’ è invece Marco Pannella
raccontato da Alfonso Pecoraro
Scanio - fondatore dei Verdi non-
ché radicale della prima ora, che
con Pannella ha condiviso tante di
queste battaglie - che ripercorre il
vissuto del politico italiano e il suo
metodo nuovo di fare politica,
post-partitico e post-ideologico:
l’autore sarà presente in fiera, l’8
dicembre presso lo stand Paesi
Edizioni dalle 17, per incontrare i
lettori e firmare le copie del libro.
Per maggiori informazioni: pae-
siedizioni.it

Super Green Pass sui mezzi pubblici: 
arrivano i sistemi di controllo automatici
In ogni città i controllori sui mezzi pubblici sono molto pochi, 
arrivano le installazioni di sistemi su bus, treni e metropolitane
Dal 6 dicembre prossimo scatterà
l’estensione del Green Pass su tutti
i mezzi di trasporto locale, regiona-
le e interregionale, con estensione
dell'obbligo rispetto ai soli viaggi
su mezzi di lunga percorrenza
(come aerei, navi, treni Intercity e
Alta Velocità, corriere funivie, cabi-
novie, impianti sciistici). Solo pochi
giorni fa si è svolta una riunione al
dicastero dell'Interno tra il ministro
Lamorgese, prefetti e questori dei
capoluoghi di regione e i vertici
delle forze di polizia, il cui nodo
cruciale è stato proprio il controllo
del Green Pass nei trasporti locali.
Le 'ispezioni' si annunciano "a cam-

pione" e i sindacati di categoria già
paventano il caos, salvo una marca-
ta riorganizzazione e un disegno
mirato sui controlli, evidenziando
anche il problema legato ai rischi di
aggressione. Ma soprattutto resta
ancora da chiarire nelle prossime
ore come e quali forze saranno
messe in campo per i controlli sui
mezzi del trasporto pubblico loca-
le. Il problema però è che i control-
lori l preposti alla verifica del titolo
di viaggio sono pochi. Basti pensa-
re che a Roma l’Atac ha a disposi-
zione solo 250 controllori in tutta la
città su 350mila passeggeri che
ogni giorno prendono la metro e

200mila il bus. L’Arst, azienda di
trasporto regionale della Sardegna,
ha 40 controllori per 4mila corse e
senza un aiuto da parte del gover-
no la verifica del green pass sareb-
be infattibile. Prr ovviare a questo
problema una nota del Ministero
dell'Interno specifica che «in base
alla nuova normativa, ai prefetti è
stato chiesto di mettere a punto
dispositivi dedicati per i controlli
sugli utenti del trasporto pubblico
locale con modalità condivise con
le aziende di servizio nell'ambito
dei comitati provinciali per l'ordine
e la sicurezza pubblica». “La solu-
zione ideale è consentire a ogni

utente la verifica in autonomia
della validità del proprio Green
Pass con il lettore automatico”,
dichiarano i responsabili di Eter
Biometric Technologies
(www.eter.it), che dall'inizio della
pandemia  ha proposto una
gamma di soluzioni speciali per
facilitare ogni tipo di attività nelle
riaperture, nella massima sicurez-
za. Tra le soluzioni che saranno
installate sui bus dalla società è
ETE GR BUS, il lettore automatico
di Greenpass che può essere instal-
lato sui  mezzi di trasporto pubbli-
ci come autobus, treno e metropoli-
tana, oltre che mezzi privati come i

taxi. In pochissimi istanti sarà pos-
sibile verificare la validità della cer-
tificazione verde e, contestualmen-
te, del titolo di viaggio (per es.
biglietto dell'autobus, della metro
ecc.). Una tecnologia progettata
con materiali ignifugo, antipolvere,
antiurto, antistatico e antiolio, pro-
prio per essere adatto ad ogni
ambiente, in modo da assicurarsi
che tutti i passeggeri siano autoriz-
zati all’uso dei mezzi. 

Più Libri Più Liberi, novità di Paesi Edizioni
tra geopolitica e temi di grande attualità
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Raffica di aumenti su trasporto aereo, pacchetti vacanza, hotel e ristoranti

Ponte dell’8 dicembre: 10mln di italiani in viaggio
Codacons: “Un ponte “salato”, le vacanze costeranno in media il 17,3% in più”

Dal 4 all’8 dicembre gli ultimi titoli della casa editrice che sposa l’analisi con il giornalismo 



A partire dal 2020 il Governo ita-
liano ha messo a disposizione dei
cittadini il bonus mobilità, 500
euro, portati a 750 con l’ultimo
decreto, per acquistare un mezzo
muscolare o elettrico. Il Bonus è
stato da subito un successo e, nel
2020, durante il primo giorno di
validità tutti i 120 milioni messi a
disposizione terminarono in
poche ore. Oltre alle richieste furo-
no numerose anche le polemiche a
seguito del malfunzionamento del
sito del ministero. Si stima che
solo nel 2020 grazie al bonus Bici
siano stati più di 350.000 i veicoli a
2 ruote acquistati. Ma a distanza
di due anni vediamo quali sono
stati gli effetti delle manovre del

governo sulla mobilità sostenibile
e sulle abitudini degli italiani.

Come sta andando 
il mercato delle bici in Italia?

Secondo lo studio di Banca IFIS
“Ecosistema della Bicicletta” sono
state 2.010.000 le bici vendute nel
2020 facendo registrare un +17%
rispetto al 2019. L'incremento
maggiore è stato nel comparto
delle eBike che registrano un
+44% rispetto al 2019 con un tota-
le di vendite di 280.000 unità.
Sono invece 1.730.000 le biciclette
tradizionali vendute nel 2020 con
un +14% sul 2019. Il Governo con-
tinua a spingere verso la transizio-
ne ecologica con altri 600 mln € in

programma nei prossimi anni per
la “mobilità dolce” grazie al Piano
nazionale di ripresa e resilienza
(PNRR). Questi verranno utilizza-
ti per la realizzazione di circa
1.800 km di ciclabile suddivisi tra
ciclabili urbane (circa 200 milioni
di euro) e ciclovie turistiche per
altri 400 milioni di fondi.

Le abitudini iniziano a cambiare
Per quanto riguarda la situazione
nelle città italiane è da constatare
come ancora quasi il 40%degli
spostamenti con veicoli a motore
termico di proprietà, una percen-
tuale che sfiora quasi il 50% nelle
città del sud italia. A seguire tro-
viamo i mezzi pubblici che vengo-

no utilizzati nella quotidianità da
circa il 23% degli abitanti delle
maggiori città italiane.  La prima
in classifica per il trasporto pub-
blico è Milano che arriva ad un
totale del 29% dei cittadini che si
spostano con tram, metro ed auto-
bus. Aumenta anche il numero di
autobus elettrici che circolano
sulle nostre strade nonostante
l'aumento dei prezzi dell’elettrici-
tà che rende meno conveniente il
loro utilizzo. Dal 2019 la percen-
tuale di cittadini che si sposta in
bicicletta è salita al 18% con un
incremento di circa il 50%.
L’indagine di banca Ifis riporta
come l’incremento maggiore nel-
l'utilizzo della bici si ha avuto tra

coloro che utilizzano le due ruote
per fare attività fisica (diventati
circa il 37% degli utilizzatori), ma
c’è anche chi ha scelto di utilizza-
re la bici per ragioni di distanzia-
mento sociale, circa il 27%. Il 91%
dei nuovi utilizzatori ha ridotto
l’utilizzo di altri mezzi di traspor-
to. Di questi ben il 54% ha dimi-
nuito l’utilizzo dell’automobile.
La situazione della mobilità soste-
nibile sta crescendo anno dopo
anno di pari passo con il cambia-
mento nei confronti della sosteni-
bilità e del green. Chi avrebbe mai
detto che un mezzo inventato
quasi 200 anni fa potesse essere il
mezzo del futuro. 

(Fonte: Prontobolletta)

Migranti, Libia e Medioriente
La parola al presidente Draghi
“La collaborazione tra i Paesi del Mediterraneo non può limitarsi ai rapporti bilaterali”
“Da soli non possiamo con-
trollare i movimenti migrato-
ri, che dall’inizio di quest’an-
no contano 63mila arrivi - sei
volte tanti rispetto al 2019.
Serve un maggiore coinvolgi-
mento di tutti i Paesi europei,
anche nel Mediterraneo”. Il
presidente del Consiglio
Mario Draghi lo ha detto
intervenendo a Roma alla
conferenza di apertura della
settima edizione dei Med
Dialogues, promossi dall’Ispi
e dal ministero degli Affari
esteri e della cooperazione
internazionale. “L’Italia conti-
nua a promuovere un avanza-
mento europeo verso una
gestione collettiva - ha prose-
guito il premier -, basata su
un equilibrio effettivo tra
responsabilità e solidarietà”.
Tra le priorità citate da Draghi
per affrontare al meglio la
questione migratoria, “agire
congiuntamente per preveni-
re i flussi illegali, proteggere i
più deboli anche attraverso la
promozione di corridoi uma-
nitari dai Paesi più vulnerabi-

li e rafforzare i flussi legali,
che sono una risorsa e non
una minaccia per le nostre
società”. Il tema degli sbarchi
è strettamente legato alla sta-
bilità politica in Libia, che si
prepara alle elezioni presi-
denziali del 24 dicem-
bre. Per Draghi
“solo da un voto
equo, libero, cre-
dibile e inclusivo
risulterà un
governo libico
solido e legitti-
mato politicamen-
te, che faciliterà
anche il processo di
ritiro dei mercenari e
dei combattenti stra-
nieri. Solo un processo a
guida libica porterà a una
soluzione piena e duratu-
ra della crisi nel Paese” ha
sottolineato il premier. “Il
ruolo dell’Italia all’in-
terno delle mis-
sioni Irini ed
Eubam va in
questa dire-
zione”. Un

altro degli argomenti di
discussione più pressanti in
ambito internazionale è il
cambiamento climatico.
Secondo Draghi, “la collabo-
razione tra i Paesi del

Mediterraneo
non può

l i m i -
tars i

a i

rapporti bilaterali, né esaurir-
si nella gestione delle crisi.
Deve, piuttosto, svilupparsi in
una prospettiva di crescita
sostenibile, condivisa e di
lungo termine, per rafforzare
ulteriormente i legami econo-
mici e sociali che ci uniscono,
e per affrontare al meglio le
sfide che abbiamo davanti
come quella del cambiamento
climatico, che vede la tempe-
ratura nell’area mediterranea
aumentare più della media
globale”. Tra le conseguenze
del riscaldamento globale, il
premier ha ricordato “l’innal-
zamento del livello del mare,
ma anche un maggiore rischio
di eventi climatici estremi,

come incendi, siccità,
alluvioni”.

Dal governo “non abbiamo ottenuto le risposte che ci aspettavamo”.
Così il segretario generale della Cgil, Maurizio Landini, al termine del-
l'incontro con il premier Mario Draghi sulla manovra. L’esecutivo ha
indicato ai sindacati la disponibilità di 2 miliardi in più e la possibilità di
una decontribuzione una tantum per quest’anno che per i sindacati non
è sufficiente anche perché “non si è capito chi riguarderebbe come ver-
rebbe spesa”. “Sulle pensioni il governo ha confermato l’impegno per
avviare una discussione sulla legge Fornero ma, a detta del leader sin-
dacale, non c’è ancora una data”. Domani, prima del Consiglio dei mini-
stri, il governo avrà una nuova interlocuzione con i sindacati. La mobi-
litazione continua. “Le decisioni si prendono di fronte alle decisioni che
il governo ha assunto. - ha sottolineato Landini - Ci ha detto che ci riflet-
terà sulle cose e che domattina ci farà sapere prima di andare al consi-
glio dei ministri” ma “è chiaro che se le cose dovessero, sia sulle pensio-
ni, sia sul fisco, sia sulla precarietà rimanere come sono adesso c'è un
giudizio di insufficienza. E per quello che ci riguarda è necessario insie-
me a Cisl e Uil proseguire le mobilitazioni che sono in atto e valutare
anche quali iniziative mettere in campo ulteriormente in senso unita-
rio”. Sulla possibilità che si arrivi ad uno scio-
pero, il leader della Cgil ha aggiunto:
“Noi vogliamo prima sapere cosa suc-
cede domani. Siccome il governo ci ha
detto che ci farà sapere come intende
risponderci sul fisco e anche sulle pen-
sioni, io prima di decidere qualsiasi
cosa voglio sapere quale sarà
la decisione definitiva e se
ciò che oggi abbiamo detto
viene ascoltato oppure no, se
c’è uno spazio nella direzio-
ne di ciò che abbiamo detto”.

Effetti del Bonus Mobilità: le bici volano a +50% dal 2019
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Landini (Cgil) 
e la manovra
“Non abbiamo ottenuto dal governo
le risposte che ci aspettavamo”

Giuseppe Conte, Luigi Di Maio, Enrico Letta,
Matteo Renzi. Tutti ospiti di Atreju 2021, la
festa di Fratelli d’Italia giunta alla 23esima edi-
zione. Quest’anno il titolo della manifestazione
è ‘Il Natale dei conservatori ‘ e si svolgerà a
Roma dal 6 al 12 dicembre all’aperto, a piazza
Risorgimento. Tra mercatini natalizi allestiti
dai militanti e una pista di pattinaggio sul
ghiaccio, sul palco saliranno i due capi politici
del Movimento cinque stelle: l’ex Di Maio e l’at-
tuale Conte. Il primo si confronterà col ministro
Giancarlo Giorgetti sul tema del lavoro; il
secondo sarà intervistato da Sangiuliano e
Bechis. E poi il segretario del Pd Letta, intervi-
stato anche lui, e l’ex premier Renzi che, a dif-
ferenza degli altri leader, dovrà dividere il
palco con Marcello Pera, Luciano Violante,

Ignazio La Russa e Sabino Cassese per parlare
di presidenzialismo. Da leader sfileranno poi
Silvio Berlusconi, in collegamento telefonico, e
Matteo Salvini. Chiuderà Giorgia Meloni
domenica alle 12. “Sarà ‘Il Natale dei conserva-
tori’, un nome scelto prima delle deliranti linee
guida dell’Unione europea - dice Meloni in
conferenza stampa - quindi incentrare Atreju
sul Natale è stata una scelta azzeccata. Col
‘Natale dei conservatori’ intendiamo la nascita
di un’alternativa al pensiero dominante, che
mette insieme tante destre”. Ci saranno anche
ospiti internazionali come i due vicepresidenti
del gruppo Ecr, un esponente del Likud, l’ex
sindaco di New York Rudolph Giuliani. “Sarà
un grande villaggio natalizio - sorride Meloni -
ci sarà anche il vin brulè”.

Festa di FdI: invito di Giorgia Meloni
a Conte, Letta, Di Maio e Renzi



Il 16 dicembre inizieranno le
vaccinazioni ai bambini. Dopo
l'approvazione dell'Aifa sugli
mRna nella fascia tra i 5 e gli
11 anni, il commissario per
l'Emergenza Francesco
Figliuolo annuncia infatti che
saranno distribuite 1,5 milioni
di dosi pediatriche di Pfizer. Si
tratta di una prima tranche,
spiega la struttura del com-
missario, che sarà  poi integra-
ta a gennaio. Dosi disponibili
dal 15 dicembre, per procede-
re con le somministrazioni dal
16. La vaccinazione partirà dal
16 dicembre, in tutto il territo-
rio nazionale tranne che nel
Lazio in cui partirà il 13, e sarà
volontaria: non ci sarà alcun
Green pass per i più piccoli. La
Commissione tecnico scientifi-
ca dell'Aifa ha approvato
l'estensione di indicazione di
utilizzo del vaccino
Comirnaty per la fascia di età
5-11 anni, con una dose ridot-
ta (un terzo del dosaggio auto-
rizzato per gli adulti): 10
microgrammi, con fiale
assemblate per esclusivo uso
pediatrico. La vaccinazione
avverrà con due dosi, a tre set-
timane di distanza. I bimbi
dovranno essere accompagna-
ti da uno dei genitori. Sarà
possibile vaccinarsi presso gli
studi pediatrici e le farmacie
che aderiscono alla campagna
vaccinale. O presso gli hub già
presenti: per i più piccoli
saranno creati percorsi ad hoc,
in cui saranno presenti pedia-
tri, medici, infermieri e anche
"clown". Le prenotazioni
andranno effettuate presso i
portali web e i numeri dedica-
ti delle Regioni. 

Vaccini ai bambini, Aifa:
“Efficace al 91%. 

Testato su 3000 bimbi”
“I dati che abbiamo sul vacci-

no anti Covid nella fascia 5-11
anni non sono pochi. Lo stu-
dio registrativo che ha portato
alla nuova indicazione ha
incluso oltre 3.000 bambini
vaccinati e i dati hanno
mostrato elevati livelli di effi-
cacia intorno al 91%. A questi
dati si aggiungono quelli
inclusi nel database di farma-
covigilanza degli Usa, dove si
è partiti il 29 ottobre e sono
stati vaccinati oltre 3 milioni
bambini. Anche qui, seppure
il follow-up non sia molto
lungo, non si evidenziano par-
ticolari problemi di sicurez-
za”. Così Maria Paola Trotta,
coordinatrice Unità di crisi
dell’Aifa dedicata al Covid, a
24 Mattino su Radio 24. Per il
parere in merito all’estensione
dell’indicazione del vaccino
anti-Covid ai bambini tra 5 e
11 anni, ha sottolineato Trotta,
“sono stati rivisti tutti i dati,
non solo quelli degli studi
registrativi, e quindi il dossier
presentato all’Agenzia

Europea dei Medicinali, ma la
Commissione Tecnico scienti-
fica dell’Agenzia italiana del
Farmaco si è premurata anche
di cercare di avere informazio-
ne anche dai dati accessibili di
database di farmacoviglianza
degli Stati Uniti, che riguarda-
no segnalazioni spontanee”.
“Come tutte le decisioni prese
in questo periodo- ha prose-
guito Trotta a Radio 24- saran-
no adattate alle migliori evi-
denze che si generano nel
corso del tempo”, perché “le
conoscenze evolvono in conti-
nuazione. Ma già ora possia-
mo dire, che con tre milioni di
bambini vaccinati, se ci fosse-
ro stati segnali importanti si
sarebbero visiti e saputi“. Le
miocarditi associate a vaccini
a mRna sono “rischi eviden-
ziati con frequenza molto
rara” e “più frequenti nel
genere maschile e nella fascia
tra 16 e 29 anni, ma va chiarito
che si tratta di eventi molto
rari intorno a uno o due casi

su 100.000” e “guariscono
nella maggior parte dei casi
senza neanche un ricovero. È
verosimile e ci si attende che
tra 5 e 11 anni questo rischio
sia ancora più basso, un po’
perché le miocarditi virali
hanno in generale un’inciden-
za minore in questa fascia, e
un po’ perché la dose che sarà
utilizzata è estremamente
ridotta e pari a circa un terzo
di quella per adulti e adole-
scenti”. “È una decisione ben
regolata, presa anche con una
valutazione a tutto campo, che
ha tenuto in conto sia gli studi
registrativi e la valutazione
dell’Ema, sial’epidemiologia
attuale d’incidenza, sia anche
gli studi di ‘real life’, cioè con-
dotti su più di 3 milioni di
bambini negli Stati Uniti
d’America per quanto riguar-
da la sicurezza del vaccino”.
Lo spiega alla Dire il presiden-
te dell’Agenzia italiana del
farmaco e membro del
Comitato tecnico scientifico,

Giorgio Palù, in merito alla
scelta della Commissione tec-
nico scientifica dell’Aifa di
approvare l’estensione di indi-
cazione di utilizzo del vaccino
Comirnaty (Pfizer) per la
fascia di età 5-11 anni.  Il
Generale Francesco Paolo
Figliuolo ha indicato una data
precisa, il prossimo 16 dicem-
bre, per l’inizio della vaccina-
zione ai bambini 5-11 anni.
Secondo Palù “questo dipen-
de dall’approvvigionamento,
perché la dose e la formulazio-
ne sono con dosaggio ridotto,
è un terzo, sono 10 micro-
grammi di Rna messaggero
rispetto ai 30 che sono stati
autorizzati finora per l’adulto
e per gli adolescenti. Quindi
c’è anche un problema di
infialamento e bisogna capire
che è una sorta di nuova pre-
parazione. Se l’ha detto il
Generale Figliuolo è sicura-
mente da crederci”. Il presi-
dente dell’Aifa si sofferma
sulla possibilità e sulle moda-

lità di organizzare una grande
campagna di vaccinazione per
i bambini, così come fatto per
gli adulti. “In questo caso –
precisa Palù – mi affiderei alla
logistica, tenuta saldamente
nelle redini del generale
Figliuolo, che è un esperto e
che ci ha dimostrato che quan-
do ha applicato le sue compe-
tenze in ambito vaccinale in
vaccinazione di massa ci ha
portato quei risultati che ci
hanno posto ai primissimi
posti al mondo, come qualità e
anche come efficacia nella vac-
cinazione”. Palù prosegue: “A
Figliuolo auguro che non solo
le società scientifiche, come ad
esempio quelle di malattie
infettive, di chirurgia ed altre,
si uniscano e facciano sentire
la propria voce, perché in que-
sto momento c’è bisogno di
molto convincimento. Stiamo
infatti parlando di bambini
che sono sotto la responsabili-
tà genitoriale. Bisogna dunque
guardare molto ai genitori e
far capire loro, con tutti i
mezzi possibili, i rapporti
rischi-beneficio“. Il genitore,
dichiara infine Palù, “deve
chiedersi: corro più rischi per
mio figlio se lo vaccino con un
vaccino che si è provato sicuro
ed efficace in oltre il 90% dei
casi per prevenire la malattia
infettiva o corro più rischi se il
mio bambino si ammala di
Covid-19? I dati attuali
dovrebbero far capire ai geni-
tori che in circa un bambino su
100 che si ricovera e uno su
10mila che va in rianimazione
c’è il rischio di sviluppare una
malattia infiammatoria multi-
sistemica, con conseguenze
più gravi per organi come il
cuore, che non in rarissimi casi
di miocarditi attribuiti alla
vaccinazione”, conclude il
presidente Aifa.
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Nel periodo 10 novembre - 23
novembre 2021, l’Rt medio
calcolato sui casi sintomatici è
stato pari a 1,20 (range 1,12 -
1,28), al di sopra della soglia
epidemica. È in diminuzione
rispetto all’ultima rilevazione
(1,23), ma ancora sopra la
soglia epidemica l’indice di
trasmissibilità basato sui casi
con ricovero ospedaliero (Rt =
1,09 (1,05-1,12) al 23/11/2021
vs Rt = 1,15 (1,11-1,19) al
16/11/2021). Sale invece l’in-
cidenza dei nuovi contagi: il
dato aggiornato è di 155 per
100mila abitanti (26/11/2021-
02/12/2021), contro i 125 del-
l’ultima rilevazione
(19/11/2021-25/11/2021). È
quanto emerge dal monitorag-
gio della Cabina di regia Iss-
ministero della Salute sul
Covid-19. Il tasso di occupa-
zione in terapia intensiva è al

7,3% (rilevazione giornaliera
ministero della Salute al 02

dicembre) vs il 6,2% (rileva-
zione giornaliera ministero

della Salute al 25 novembre). Il
tasso di occupazione in aree
mediche a livello nazionale
sale al 9,1% (rilevazione gior-
naliera del ministero della
Salute al 02 dicembre) vs
l’8,1% (rilevazione giornaliera
del ministero della Salute al 25
novembre). In forte aumento il
numero di nuovi casi non
associati a catene di trasmis-
sione: sono 30.966, contro i
23.971 della settimana prece-
dente. La percentuale dei casi
rilevati attraverso l’attività di
tracciamento dei contatti è in
leggera diminuzione (33% vs
34% la scorsa settimana). È
stabile la percentuale dei casi
rilevati attraverso la comparsa
dei sintomi (45% vs 45%),
mentre è in aumento la per-
centuale di casi diagnosticati
attraverso attività di screening
(22% vs 21%).

Ma l’incidenza e i ricoveri continuano ad aumentare

Covid-19, l’Rt rallenta
Solo Italia e Spagna parzial-
mente in giallo, mentre il resto
dell'Ue tutta in rosso o rosso
scuro. La mappa aggiornata del
Centro europeo per la preven-
zione e il controllo delle malat-
tie (Ecdc) fotografa un conti-
nente dove le situazioni più
allarmanti per il Covid sono nei
Paesi dell'est con meno vacci-
nati. In Germania è stato deciso
un lockdown di fatto per i No
vax: Berlino si prepara all'obbli-
go vaccinale. A preoccupare è la variante Omicron, di cui i casi
registrati in Europa sono al momento 79 in 15 Paesi. L'allerta
resta però massima per possibili focolai, come quello emerso
dopo una festa di Natale a Oslo, con una cinquantina di conta-
giati, tutti vaccinati, tra cui almeno un caso accertato del nuovo
ceppo, che ha spinto la Norvegia a reintrodurre diverse restri-
zioni e imporre l'obbligo di tamponi anche per i turisti vaccina-
ti. Secondo l'Organizzazione mondiale della sanità, "entro i
prossimi mesi" la variante potrebbe diventare dominante nel
continente, come già avvenuto in Sudafrica. I primi dati mostra-
no che Omicron è contagiosa come o meno della Delta, ma sta
causando più casi di reinfezione.

Covid e varianti, parzialmente 
gialle solo Italia e Spagna

Tutta l’Europa in rosso

Vaccini ai bimbi del Lazio dal 13 dicembre 2021. In arrivo 1,5mln di dosi



Relazionarsi con gli altri:
l’intelligenza emotiva
per diventare più bravi

Caldarola e Caiazza si aggiudicano ex aequo il Premio Giovane Pubblicitario 
Pubblicità etica: il Premio San Bernardino
alla Toyota e a Terre des Hommes

Per molto tempo è stato ampiamente accet-
tato che essere intelligenti, almeno per gli
uomini, aumentasse la propria desiderabili-
tà e attrazione nei confronti del sesso oppo-
sto. Ma ci sono sempre stati anche dubbi
sulla fondatezza di questa ipotesi. Negli
studi in cui gli individui elencano i tratti che
trovano attraenti in un ipotetico partner
romantico, l'intelligenza è sempre presente
ai primi posti. Tuttavia, gli studi sulle prefe-
renze del compagno in situazioni di vita
reale mostrano che i tratti che diciamo di
volere in situazioni ipotetiche non sempre si
allineano con ciò che in realtà perseguiamo
quando cerchiamo un partner romantico in
carne e ossa. Una persona che ragiona in
modo brillante e intuitivo è interessante e
può rivelarsi un ottimo partner in termini di
stimolo e conversazione, ma non sempre
l'intelligenza corrisponde alla nascita di
un'attrazione travolgente e romantica. Qual
è quindi la verità? L'intelligenza aumenta o
oppure no l'attrattiva degli uomini per le
donne? La psicologa Julie Driebe, insieme ai
suoi colleghi, ha cercato di rispondere a que-
sta domanda in due recenti studi pubblicati
sulla rivista Evolution and Human
Behavior, così da fugare ogni dubbio circa
questa dibattuta questione. Nel loro primo
studio 179 donne sono state messe davanti
ad alcuni video, dove erano rappresentati
uomini che leggevano con attenzione le noti-
zie di un quotidiano, tentavano di far sorri-
dere una persona accanto o si dedicavano
alla pantomima. I parametri valutati in que-
sto studio derivano dalle sensazioni suscita-
te dall'intelligenza pura e dalla capacità di

far divertire il prossimo, così da capire in
quali dei due casi le donne si sentissero mag-
giormente attratte e portate ad instaurare
una relazione, di tipo fisico o mentale. I risul-
tati sono stati a favore della seconda ipotesi,
cioè che un uomo dotato di un evidente
senso dell'umorismo riscuote un maggiore
successo su un target variegato di esponenti
dell'altro sesso. Questo perché l'ironia per-
mette maggiormente alla personalità di usci-
re e un individuo capace di prendere in
mano la situazione con leggerezza, occupan-
dosi delle persone vicine, viene percepito
come un compagno potenzialmente miglio-
re. In un secondo studio condotto su un
campione di 763 volontari, 397 dei quali
erano donne, quest'ultime hanno partecipa-
to ad una serie di appuntamenti veloci (i
cosiddetti “speed date”), trovandosi ad inte-
ragire con uomini dal carattere del tutto dif-
ferente, ognuno con uno spiccato tratto della
personalità che verteva verso l'intelligenza o
l'umorismo. Anche in questo caso è stato
confermato quanto già appurato nel primo
test: non sempre l'intelligenza è sinonimo di
sensualità, se non accompagnata da un
carattere capace di spiccare e di rendersi
simpatico agli occhi delle persone che sono
davanti. Coloro che nei vari esperimenti
sono risultati solo intelligenti hanno raccolto
un punteggio inferiore a livello di fascino e
attrazione, concetti che comprendono non
solo l'aspetto intellettuale, ma anche il modo
di porsi nei confronti del prossimo, la
gestualità e tutto quel linguaggio sotterraneo
e non detto che comunica messaggi interes-
santi alla donna. La misura dell'intelligenza

veniva pertanto percepita esclusivamente in
relazione al tipo di rapporto che l'uomo riu-
sciva a instaurare con la donna, poiché un
uomo ironico e soprattutto autoironico sem-
bra essere considerato superiore dal punto
di vista intellettuale, indipendentemente
dall'intelligenza reale. A stimolare attrazione
sessuale e romantica sembra non bastare
l'intelligenza pura ma è preferibile un com-
pagno che sia leggermente meno ricco di
contenuti ma che sappia gestire le situazioni
con la leggerezza che la vita merita. Un altro
parametro valutato da tutte le donne presen-
ti è stata certamente la prestanza fisica, che
viene giudicata a seconda dei propri canoni
estetici. Da questa ricerca emerge forte e
chiaro che essere divertente e di bell'aspetto
rende l'uomo più attraente per le donne e
potrebbe anche farlo sembrare più intelli-
gente, ma la sua intelligenza da sola non lo
rende sexy come si pensava in passato. Uno
spiccato senso dell'umorismo può far sem-
brare l'uomo più interessante, affascinante e
più intelligente e sembra aver più peso del-
l'essere effettivamente e realmente intelli-
genti. Se vi state chiedendo quindi come
poter conquistare una donna, i dati di queste
ricerche sembrano piuttosto evidenti. Oltre a
cercare di mantenere uno stile e un aspetto
gradevole, curando il look e la pulizia, è
opportuno dare sfogo a tutta la propria vena
ironica, non scadendo però nella comicità
troppo esplicita e pesante. Le donne deside-
rano un partner che sappia conquistarle con
la sottigliezza delle sue battute e riflessioni,
senza forzare la mano ma mostrando una
naturale attitudine alla simpatia. 

Conquistare una donna:
essere intelligenti non basta
ci vuole anche umorismo

Si è svolta ieri l’assegnazione
del Premio San Bernardino,
riconoscimento alla pubblicità
etica giunto alla XIX edizione,
che premia le migliori campa-
gne di aziende e associazioni
non profit distintesi per il mes-
saggio socialmente responsa-
bile veicolato. L’evento orga-
nizzato da MAY
Communication e l’Università
LUMSA, con il patrocinio del
Pontificio Consiglio della
Cultura e il riconoscimento
della Medaglia del Presidente
della Repubblica, si e ̀svolto in
diretta streaming, grazie al
supporto di Unipol Sai, rap-
presentato da Vittorio
Verdone, Direttore Corporate
Communication e Media
Relations del Gruppo Unipol.
Ad aggiudicarsi il Premio
nella categoria Profit la cam-
pagna “Start your impossible
2021/It could be you” di
Toyota che secondo la giuria
trasmette un messaggio di
inclusione e ottimismo.
Toyota è riuscita a coniugare
questo messaggio con il suo
core business ed il suo ruolo
per una mobilita ̀piu ̀sostenibi-

le. La categoria Non Profit ha
visto la vittoria della campa-
gna “Quando una guerra com-
pie 10 anni, l’unico desiderio
da esprimere e ̀ che finisca”
della onlus Terre Des
Hommes, curata dall’agenzia
ACNE Milano: un contenuto
importante - i 10 anni della
guerra in Siria - raccontato con
un’idea efficace. La giuria ha
ritenuto lo spot rendesse in
maniera immediata e tangibile
la realtà della popolazione
siriana e dei bambini nati e
cresciuti in guerra, facendo
osservare allo spettatore come
la violenza si declini nella loro
quotidianità. Ad assegnare
questi riconoscimenti la giuria
del Premio composta da:

Lucio Brunelli (giornalista ed
ex direttore TV2000), Alberto
Contri (Presidente Centro
Responsabilità Sociale San
Bernardino), Gennaro Iasevoli
(Pro Rettore alla Ricerca e
all’Internazionalizzazione
dell’Università LUMSA),
Natasǎ Govekar (Direttore
Direzione Teologico Pastorale,
Dicastero Vaticano per la
Comunicazione), Marco
Tarquinio (direttore Avvenire)
ed Egidio Maggioni
(Presidente Premio San
Bernardino). Anche i giovani
creativi hanno votato le loro
campagne preferite, sceglien-
do per la categoria Profit...,
per la Non profit... Il Premio
Giovane Pubblicitario e ̀ stato

consegnato ex aequo a
Leonardo Caldarola, del Liceo
Artistico Ripetta, ed a Stefano
Caiazza del I.I.S.P. Rosario
Livatino di Palestrina. Il pre-
mio e ̀stato assegnato ai giova-
ni dal team Progetti di
Comunicazione e Advocacy
dell’ASviS (Alleanza Italiana
per lo Sviluppo Sostenibile).
Nel pomeriggio si è poi svolto
il convegno “Sfide e prospetti-
ve della comunicazione nel-
l’era dell’intelligenza artificia-
le” moderato dalla giornalista
di Rai 1 Flavia Marimpietri.
Dopo i saluti istituzionali di
Mons. Melchor Sańchez De
Toca Y Alameda,
Sottosegretario Pontificio
Consiglio della Cultura,
Gennaro Iasevoli, Pro Rettore
all’Internazionalizzazione e
alla Ricerca dell’Università
LUMSA e Monica Lucarelli,
Assessore Attivita ̀ Produttive
e Pari Opportunita ̀ di Roma
Capitale, il convegno si è aper-
to con un’intervista esclusiva
di Alberto Contri al prof.
Federico Faggin, fisico e
inventore del microchip.
(Agenzia DiRE - www.dire.it)

Quando pensiamo al concetto
di intelligenza siamo soliti
pensare al test del Q.I., alle
varie abilità che ci servono per
trovare soluzioni, risolvere
enigmi, fare induzioni e dedu-
zioni di concetti.
Oltre a tali abilità, per intera-
gire in maniera efficace con il
contesto, è importante saper
utilizzare la propria intelli-
genza emotiva per relazionar-
si meglio con le altre persone.
Il concetto di intelligenza
emotiva è iniziato a diffonder-
si nel 1995, grazie al libro
“Intelligenza emotiva” di
Daniel Goleman. Ma cos’è
l’intelligenza emotiva? E’ la
capacità di saper utilizzare le
emozioni per poter prendere
le decisioni relazionali più
efficaci, a seconda della situa-
zione e del contesto. Ad esem-
pio viviamo in una società in
cui vengono richieste delle
buone competenze cognitive
nel mondo del lavoro, ma è
anche bene migliorare le pro-
prie competenze sociali per
ottenere successo professiona-
le. L’intelligenza emotiva con-
siste anche nella capacità di
gestire le emozioni, in partico-
lar modo quelle negative.
Gestire le emozioni non signi-
fica reprimere le emozioni
negative, ma riconoscerle e
saperle adattare al contesto e
al momento presente. Ad
esempio ho un colloquio di
lavoro e poco prima ho
discusso con il mio partner,
capisco che sono arrabbiata e
frustrata per la discussione
avvenuta, ma cerco di non
farmi travolgere dall’emozio-
ne negativa, cerco delle strate-
gie mie personali per conte-
nerla, senza reprimerla.
Imparare a gestire le emozioni
ci può essere utile per poter
prendere delle decisioni in
maniera più consapevole e
serena quindi, capendo le
nostre emozioni e quelle
altrui, possiamo muoverci
meglio nei vari contesti nei
quali siamo inseriti. Chi è
dotato di una buona intelli-
genza emotiva solitamente
otterrà successo nelle relazio-
ni di coppia, nelle relazioni
con gli amici e nelle relazioni
professionali. Ottenere suc-
cesso nell’ambito personale e
professionale aumenterà
quindi il nostro benessere
emotivo/relazionale, riducen-

do così il rischio di stress, di
malattie psicosomatiche
(gastrite, colite, ulcere, ecc.),
di ansia e di depressione.
"Abbiamo scritto il libro "La
comunicazione assertiva" con
lo scopo di stimolare lo svi-
luppo delle abilità sociali del
lettore. Le interazioni e la
comunicazione con gli altri
possono essere migliorate e
possiamo gradualmente
diventare sempre più intelli-
genti emotivamente e quindi
più felici", spiega Gianni
Lanari, psicoterapeuta
responsabile del Pronto
Soccorso Psicologico "Roma
Est". La dottoressa Margherita
Romeo, psicologa del Pronto
Soccorso Psicologico "Roma
Est", ci ricorda che secondo
l’Oms "la salute è non solo
uno stato di benessere fisico,
ma anche mentale e sociale".
Per il nostro benessere diven-
ta quindi importante gestire e
identificare le nostre emozio-
ni. Ma chi è che ci insegna a
riconoscere le nostre emozio-
ni? Solitamente i caregiver,
chi si occupa primariamente
dei bambini, vale a dire i geni-
tori. Vi è quindi un’alfabetiz-
zazione emotiva, un appren-
dimento nel saper riconoscere
e gestire le emozioni.
L'intelligenza emotiva dipen-
derà sia dal tipo di intelligen-
za emotiva del nostro caregi-
ver, il quale ci avrà trasmesso
delle abilità sociali, sia dal
tipo di temperamento indivi-
duale e sia dalla cultura nella
quale viviamo.
ùL’intelligenza emotiva può
inoltre essere migliorata gra-
zie ad un supporto psicologi-
co. 
Il Pronto Soccorso Psicologico
“Roma Est” ha per questo isti-
tuito un servizio di aiuto psi-
cologico per le persone che
vogliono diventare più brave
a relazionarsi con gli altri. I
362 psicologi della rete del
pronto soccorso psicologico
sono presenti in tutte le regio-
ni italiane e in 22 paesi del
mondo, con un servizio in 27
lingue e a costi sociali, come
Regno Unito, Francia, Hong
Kong, Messico, Russia,
Argentina, Grecia, Kenya,
Ghana, Mozambico, Brasile,
Portogallo, Serbia, Romania,
Bulgaria, Egitto, Giordania,
Pakistan, Azerbaijan, India,
Spagna, Svizzera.
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Il Consiglio regionale presiedu-
to da Marco Vincenzi ha appro-
vato oggi a maggioranza, con 29
voti favorevoli e 11 contrari, la
proposta di legge n. 311 del 20
settembre 2021, concernente
“Disposizioni per l’adeguamen-
to della normativa e del bilancio
regionale al giudizio di parifica-
zione del rendiconto generale
per l’esercizio finanziario 2020”.
Dopo il voto della legge, l’Aula
ha proceduto all’elezione di un
componente del Comitato
regionale di controllo contabile
in sostituzione di Eugenio
Patanè, dimessosi da consiglie-
re regionale: è stato eletto il con-
sigliere Simone Lupi, del Partito
democratico, che avuto 31 voti
su un totale di 32 voti validi (per
Giuseppe Cangemi della Lega,
1 voto). La legge approvata oggi
intende mettere al riparo la
regione Lazio dai rilievi della
Corte dei conti, emersi già nel
corso dell’istruttoria per il giu-
dizio di parificazione, come

aveva detto nella seduta del 24
novembre scorso il vicepresi-
dente della Regione Daniele
Leodori, all’atto della presenta-
zione della stessa in Consiglio
regionale. Seduta in cui si erano
registrate le voci critiche del-
l’opposizione, che imputava la
necessità dei tagli a vari capitoli

di bilancio a una scarsa capacità
di programmazione della
Giunta. Il provvedimento si
compone di tre articoli (il quar-
to è stato soppresso da un
emendamento di Giunta); l’arti-
colo 2 è stato approvato con un
emendamento a prima firma
Massimiliano Maselli di Fratelli

d’Italia, riguardante i comandi
da società a prevalente parteci-
pazione pubblica alla Regione,
riformulato in Aula dalla
Giunta. Più numerose le modi-
fiche apportate all’articolo 3,
“Variazioni al bilancio di previ-
sione 2021-2023 e altre disposi-
zioni finanziarie”, che sono

state quattro, tre ad opera della
Giunta e una da parte di un
emendamento a prima firma di
Chiara Colosimo, anche lei di
Fratelli d’Italia, come riformula-
to da Leodori in Aula. 
In questa riformulazione si
mantiene l’intervento a favore
dell’imprenditoria femminile,
sul quale verteva l’originario
emendamento di Colosimo,
nonché altri interventi a favore
di scuole e enti parco, ha detto
Leodori all’Aula. Respinti inve-
ce dall’Aula la maggior parte
degli altri emendamenti propo-
sti sull’articolo 3, allegato A, dai
consiglieri di Fratelli d’Italia,
con primi firmatari la stessa
Chiara Colosimo o Fabrizio
Ghera, anch’egli di Fratelli
d’Italia, che tendevano a evitare
i tagli decisi dal provvedimento
a carico di vari capitoli di bilan-
cio regionale, riguardanti sva-
riati settori, dalla sanità allo
sport, dai trasporti agli animali
d’affezione.

Il Difensore Civico del Lazio, Marino Fardelli, 
ha incontrato il suo omologo della Regione Abruzzo

E’ nato nel Lazio
il Consorzio Industriale
più grande d’Italia
“Nasce nel Lazio il Consorzio
industriale più grande d’Italia,
uno strumento fondamentale
per rilanciare l’attrazione degli
investimenti e per rafforzare le
politiche industriali di sviluppo
del nostro territorio”. Parole
dell’assessore allo Sviluppo
Economico, Commercio e
Artigianato, Ricerca, Start-Up e
Innovazione della Regione Lazio,
Paolo Orneli, in occasione del
completamento avvenuto oggi
del progetto di fusione in un
unico organismo dei cinque
consorzi industriali del Lazio
(Cassino, Frosinone, Roma-
Latina, Sud Pontino, Rieti). “Con
la fusione di oggi, il Lazio fa un
nuovo passo avanti nella costru-
zione di una regione più sempli-
ce, più competitiva e più utile
per cittadini e imprese”. 

in Breve

Oggetto dell’incontro, ricerca di strategie comuni per valorizzare il ruolo della difesa civica

Il difensore civico del Lazio,
Marino Fardelli, ha incontrato
oggi a L’Aquila, presso la sede
del difensore civico della regio-
ne Abruzzo all’interno del

palazzo della Regione, il suo
omologo abruzzese,
Giandonato Morra. “L’incontro
con il collega della regione
Abruzzo è servito - ha commen-

tato Fardelli - per valutare
momenti di iniziative e riflessio-
ni comuni e pensare a come raf-
forzare i principi fondamentali
dell’istituto della difesa civica:

quello di sussidiarietà territoria-
le, quello di partecipazione e
quello di allerta precoce a garan-
zia dei cittadini”. “Il confronto si
è rivelato utile - ha proseguito il

difensore civico del Lazio - in
vista di un maggiore coordina-
mento dei rispettivi ruoli istitu-
zionali e anche di un confronto a
livello amministrativo”. “La

difesa civica - ha concluso così
Fardelli - rafforza la democrazia,
facendo sentire le istituzioni più
vicine ai cittadini e i cittadini più
vicini alle istituzioni”.
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Consiglio del Lazio, approvata la proposta di legge
per adeguamento di bilancio ai rilievi della Corte dei Conti
Nella stessa seduta, Simone Lupi eletto membro del Comitato regionale di controllo contabile

Commissione regionale Covid, 
iniziate le audizioni delle Asl
La commissione speciale emer-
genza Covid-19, presieduta da
Paolo Ciani, ha iniziato una
serie di audizione con i direttori
generali delle Asl del Lazio per
fare il punto sulla gestione della
pandemia in ogni azienda sani-
taria. Marinella D’Innocenzo ha
fatto il punto sul lavoro fatto
nella Asl di Rieti. “Un territorio
molto particolare - ha spiegato
la direttrice - caratterizzato dalla
più alta percentuale di anziani e
di pazienti cronici di tutto il
Lazio e, parallelamente, dalla
presenza di molte strutture
socio-assistenziali (quasi 80)”.
Con una relazione molto ampia,
D’Innocenzo ha fatto il quadro
sulle azioni intraprese:
“Abbiamo agito con grande fles-
sibilità - ha spiegato - utilizzan-
do molto la tecnologia, a partire
dalla telemedicina per garantire
un grande numero di pazienti
assistiti a domicilio.  Altro punto
che ci ha caratterizzato è stato il
continuo coordinamento con
tutte le strutture interessate, a
partire dai Comuni. Utilizzando

molta flessibilità siamo riusciti a
creare posti letto dedicati covid
nell’unico ospedale esistente,
quello di Rieti, con percorsi
completamente separati dai
pazienti non covid”. “Abbiamo
anche lavorato per recuperare le
prestazioni perse subito dopo la
fine della fase più acuta del-
l’emergenza, a oggi eseguite al
97 per cento. In pratica abbiamo
creato una vera e proprio nuova
rete delle cure, cercando di non
lasciare nessun indietro. In tutti

abbiamo avuto a oggi 12.441
casi, con 3269 deceduti”. Dagli
interventi dei consiglieri che si
sono succeduti dopo la relazio-
ne, Loreto Marcelli (M5s),
Giuseppe Simeone (FI) e lo stes-
so presidente Ciani, è emerso un
apprezzamento unanime per il
lavoro svolto, con particolare
riferimento alla duttilità dimo-
strata nell’affrontare una situa-
zione difficile, in una provincia
particolare per territorio e com-
posizione sociale. 

9 progetti di arte urbana in tutte
le province del Lazio. Nello
specifico: uno ad Antrodoco
(Rieti), uno a Fiuggi
(Frosinone), uno a Itri (Latina),
uno nei comuni di Marta e
Valentano (Viterbo), e cinque
nei municipi e nella città metro-
politana di Roma Capitale, rea-
lizzati grazie a uno stanziamen-
to di 200 mila euro a fondo per-
duto. Integrazione e rispetto
delle differenze; ambiente e
sostenibilità; patrimonio storico
e artistico sono le tematiche
principali a cui si sono ispirati i
progetti, selezionati da una
Commissione formata da rap-
presentanti delle fondazioni
MAXXI, La Quadriennale e
Romaeuropa. In alla Street art,
inoltre, la Regione ha approva-
to una legge ad hoc ed è stata
inserita tra le azioni regionali in
ambito culturale della nuova
programmazione Ue 2021-2027. 

“Con Lazio Street Art portiamo
nelle strade e nelle piazze della
nostra regione l’arte e la creati-
vità” - ha sottolineato Nicola
Zingaretti, Presidente della
Regione Lazio - perché cultura
e bellezza sono eccezionali stru-
menti di rigenerazione per le
nostre città e di crescita sociale
ed economica per le nostre

comunità”. “Queste opere - ha
aggiunto Zingaretti - grazie alla
loro forte capacità comunicati-
va e di impatto, oltre a miglio-
rare la qualità del tessuto urba-
no, possono attrarre nuovi inte-
ressi, energie artistiche, viaggia-
tori e turisti, come accade in
tante altre città d’Italia e del
mondo”.

Lazio Street Art, nove progetti
per dare un volto nuovo 
a piazze e strade della regione



Serao (Asl Roma 6): “Pdta al colon retto, 
patologia che va presa in carico a tutto tondo”
Approccio multidisciplinare e cure personalizzate: ogni paziente è un caso a sé
“Avere un Pdta del colon retto è
una risorsa importante per il terri-
torio perché è un percorso dia-
gnostico terapeutico e assistenzia-
le per un tumore che è la seconda
causa per incidenza per il sesso
maschile e femminile in Italia, con
45mila nuovi casi all'anno. Una
patologia che va presa in carico a
tutto tondo e il più presto possibi-
le”. E’ Angelo Serao, direttore
della Chirurgia generale del-
l’ospedale dei Castelli Romani a
spiegare all’agenzia Dire il nuovo
presidio regionale per la cura e la
diagnosi del tumore al colon retto
presso l’odC. Si tratta del quinto
Pdta su tutto il territorio del
Lazio, che serve un bacino di
utenza importante, tutta l’Asl
Roma 6, ma che, come afferma
anche Serao, è divenuto un presi-
dio anche per chi non rientra nella
stessa area. “Avere un percorso
come il Pdta significa poter arruo-
lare tutti i pazienti che hanno
avuto una diagnosi sospetta o

accertata di tumore del colon e vi
si può accedere sia da uno scree-
ning in una fase iniziale, ma
anche dagli accessi al pronto soc-
corso che necessitano di ricovero
urgente - ribadisce Serao. Poi è
possibile che arrivino pazienti
anche da altri territori, specifica il
primario. Il primo punto di forza
del Pdta è l’approccio al paziente
in multidisciplinarietà: “Una
volta il paziente veniva affrontato
solo con la chirurgia - spiega
Serao-  ora invece c’è gastroente-
rologia, endoscopia digestiva,
oncologia, chirurgia generale,
radiologia, la direzione sanitaria e
il dipartimento di scienze infer-
mieristiche. Tutto questo perché il
paziente viene preso in carico dal
case manager, un infermiere o
infermiera che opera da interme-
diario tra tutte queste specialità
per dare al paziente ogni passag-
gio utile per avviarlo ad un cor-
retto iter diagnostico e terapeuti-
co. Altro punto di forza è la riu-

nione multidisciplinare: i pazienti
hanno la possibilità di avere un
parere collettivo, dibattuto tra
tutti gli specialisti, i quali arrive-
ranno ad un parere all’unanimità
che verrà verbalizzato; perché
ogni paziente viene trattato come
caso a sé, in questo modo si
potranno personalizzare le cure”.
Un altro aspetto da sottolineare,
spiega il direttore, “è il fatto che il
paziente non paga il ticket: appe-
na c’è la diagnosi accertata i
pazienti non devono più preoccu-
parsi di gestire il percorso di cura
dal punto di vista amministrati-
vo, anzi, noi predisponiamo
anche i follow-up”.

Tra gli obiettivi 
la sensibilizzazione

a screening preventivi
Un percorso diagnostico terapeu-
tico assistenziale ha diversi target
e obiettivi, uno di questi,spiega
Angelo Serao, direttore dell’Area
chirurgica dell’ospedale dei

Castelli Romani (Asl Roma 6), “è
quello di sensibilizzare la popola-
zione alla prevenzione, quindi
agli screening del colon retto, che
permettono di fare diagnosi pre-
coci e salvare delle vite”. Il Pdta
presso l’odC è infatti specifico per
il tumore del colon retto e lo
screening “che attualmente ha
poca adesione - evidenzia Serao -
si contano solo un 30% di adesio-
ni. Più la diagnosi arriva prima
però, più il paziente sarà curato
nel modo migliore - ribadisce il

direttore - anche perché se pren-
diamo in tempo la patologia riu-
sciamo ad evitare l’invasività
della chirurgia e riusciamo ad
operare in laparoscopia. Noi,
come ospedale dei Castelli, ese-
guiamo e curiamo l’80% dei
pazienti con laparoscopia se la
diagnosi di tumore di colon retto
è precoce. Questo vuol dire una
qualità della vita migliore nell'im-
mediato e un senso di benessere
maggiore per il paziente” chiosa
il direttore.

Con il pdta si riduce 
la mobilità sanitaria

“Questo Pdta sta riducendo la
mobilità sanitaria e rendendo profi-
cuo il rapporto con la medicina del
territorio”. A dirlo è Angelo Serao,
direttore dell'area chirurgica del-
l’ospedale dei Castelli, nella Asl
Roma 6. “Da luglio ad oggi - spiega
il direttore all’agenzia Dire - abbia-
mo avuto circa 60 pazienti che sono
entrati nel Pdta, un numero più alto
rispetto allo storico, molti sono
venuti da fuori, da Frosinone, e
dalle Asl Roma 2 e Roma 5. Si sta
quindi invertendo il flusso delle
persone che vanno fuori Regione
per curarsi e con il Pdta, è evidente,
si contiene se non persino si riduce
la mobilità sanitaria. Inoltre, i medi-
ci di base possono prendere contat-
to con il case manager, via mail o
telefono, per segnalare il paziente
da prendere in carico nel Pdta del-
l’ospedale dei Castelli. Finalmente
c’è un rapporto più fattivo con il ter-
ritorio” sottolinea Serao. (Dire)

Utero in affitto, Baldassarre
della Lega:“E’ la schiavitù 
di questo terzo millennio”
“Pratica crudele, giusto combattere questa battaglia”

1971-2021: 50 anni, oggi
Nidi d’infanzia romani
tra storia e futuro
A Roma un convegno che celebra i 50 anni 
della legge che ha istituito i nidi d’infanzia

“Sono un medico ma ancor prima una madre. Amo
i miei figli, e la mia famiglia è un faro nella mia vita.
Credo che la maternità sia uno dei doni più belli
per una donna e per la vita nascente. Ho intrapreso
tante battaglie in favore della famiglia. E, in partico-
lare, da tempo, la mia attenzione si è focalizzata sul-
l’utero in affitto che qualcuno preferisce mistificare
con termini più “dolci” quali “maternità surrogata”
o “gestazione per altri”. Aldilà dei neologismi,
rimane la crudeltà di questa pratica, la nuova schia-
vitù del terzo millennio, che nasconde dietro di sé
un business che quotidianamente miete migliaia di
donne e di bambini”. Lo afferma l'eurodeputata
della Lega Simona Baldassarre, presentando il suo
libro “Il mondo di sotto. Donne sfruttate e bambini
venduti” pubblicato con la prefazione di Matteo
Salvini e l’introduzione di Marcello Veneziani.
“La missione di un politico - continua Baldassarre -

è composta da complessi obiettivi da raggiungere,
scadenze elettorali da affrontare, argomenti da trat-
tare a tutto tondo, nel rispetto dei propri elettori. La
politica è mediazione, ma è sempre un’azione fati-
cosa, nell’equilibrio precario tra ambiti specifici e
bene comune”. 
Secondo l'eurodeputata e Responsabile del
Dipartimento Famiglia della Lega “tuttavia, per un
politico al servizio della Comunità che rappresenta,
ci sono comunque delle battaglie da combattere a
prescindere da ogni considerazione, solo perché è
giusto, indipendentemente dallo schieramento,
dalla tradizione partitica, dai diktat”. “Gli scandali
devono essere denunciati, e le nostre azioni devono
essere mirate a fermarli, alzando la voce nelle sedi
decisionali. Abbiamo principi da ribadire, tenere
ben saldi in mente, farne la nostra strada maestra”,
conclude.
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Lunedì 6 dicembre, alle ore 17,
alla Casa Internazionale delle
Donne di Roma, si svolgerà il
convegno “1971-2021. 50 anni,
oggi. Nidi d’infanzia tra storia e
futuro”. L'evento, promosso da
Cattive Ragazze e Onda Gialla,
nasce in occasione dell’anniver-
sario dei 50 anni della legge che
ha istituito i nidi d’infanzia quale
servizio di interesse pubblico e
sociale. All’appuntamento, che si
svolgerà nella sala conferenze
della Casa delle Donne (in via
della Lungara, 19), parteciperan-
no, l’Assessora alla scuola, for-
mazione e lavoro di Roma
Capitale, Claudia Pratelli, la
Presidente IX Commissione in
Consiglio Regionale del Lazio,
Eleonora Mattia, la Presidente
Commissione Scuola di Roma
Capitale, Carla Fermariello, la
Presidente Commissione Pari
Opportunità di Roma Capitale,
Michela Cicculli, il Coordinatore
Cdl Edunido, Università di
RomaTre, Anna Aluffi Pentini, la
P.o.s.e.s. del Comune di Roma,
Stefania Bossini, la Presidente
dell’Associazione Onda Gialla,
Federica Cozzi e la  rappresen-
tante  di  Genima - genitori in
rete, Stefania Lattanzi. Manderà
un saluto la Presidente del
Gruppo Nazionale Nidi e
Infanzia, Antonia Labonia.

Coordinerà i lavori l’educatrice e
formatrice, Mariella Cattaruzza.
L’incontro rappresenterà un'op-
portunità di confronto, di scam-
bio, di alleanze, di domande, di
ipotesi, di riflessione che a parti-
re dal 6 dicembre intende esten-
dersi mediante iniziative e pro-
poste nel corso del 2022 per ricor-
dare che Roma, con più di 400
nidi d’infanzia del sistema pub-
blico-privato oltre le altre realtà

rivolte allo 0-3 è e può essere la
città dei bambini.

La Tv al servizio dei cittadini

Gruppo Amici Tv



Mostre, performance e presenta-
zioni narrative per un viaggio
nella creatività under 35: dal 4
all’11 dicembre 2021, presso la
Sala Alessandrina del Museo
Storico Nazionale dell’Arte
Sanitaria (Lungotevere in Sassia,
3 – Roma), arriva Cosmogonie:
un palco inedito per 30 giovani,
tra artisti e scrittori emergenti in
una location eccezionale, un
Museo di Medicina che include al
suo interno il laboratorio alche-
mico, la sala Flajani, la sala delle
cere e un’antica farmacia. In que-
sta cornice – che mescola storia,
scienza e cultura – l’Arte sarà
assoluta protagonista, con una
Mostra collettiva, esibizioni dei
performer e presentazioni dei
testi degli scrittori di narrativa e

di poesia. Un continuo flusso di
arte e creatività, per far sì che l’ar-
te sia promossa dai giovani e con-
divisa tra le nuove generazioni.
Cosmogonie - evento organizza-
to dall’Associazione giovanile
Fame di Libri Sete di Arte, vinci-
tore del bando VitaminaG nel-
l’ambito del programma
GenerazioniGiovani.it finanziato
dalle Politiche Giovanili della
Regione Lazio con il sostegno del
Dipartimento della Gioventù –
pone al centro una promozione
culturale voluta e spinta dai gio-
vani e, nello stesso tempo, invita
alla condivisione di nuove idee e
di una rinnovata spinta artistica
sul territorio romano. La Mostra,
ad ingresso gratuito, vedrà in
esposizione le opere di Vincenzo

Attolico, Prisca Baccaille, Ogiso,
Federica Colletti, Chiara Di
Santo, Jaxs, Emanuele Fasciani,

Sara Fiorucci, Beatrice
Grammatica, Alessandra
Giustini, Guglielmo Mattei,

Simone Micieli, Maria Michaela
Pani, Giulia Panfili, Francesco
Patané, Aizhan Petrangeli,
Loriem Giulia Sacca, Er Prosit,
Pietro Santovetti, Alessia
Morningstar. È il primo di tre
incontri che l’Associazione gio-
vanile Fame di Libri Sete di Arte
organizza nell’ambito del proget-
to omonimo. L’11 dicembre, sem-
pre presso il Museo di Medicina,
si terrà l’evento conclusivo di
Cosmogonie, durante il quale
saranno resi noti i nomi degli
artisti e scrittori che hanno supe-
rato la selezione e potranno con-
correre all’assegnazione dei
premi che verranno conferiti
dopo la realizzazione del terzo
evento. “Cosmogonie” è un pro-
getto vincitore di VitaminaG -

realizzato nell’ambito del pro-
gramma GenerAzioni Giovani
delle Politiche Giovanili della
Regione Lazio con il sostengo
della Presidenza del Consiglio
dei Ministri – Dipartimento per
la Gioventù - il bando che dà
energia alle idee degli under35,
con un contributo di oltre 2,3
milioni di euro destinati a inizia-
tive, modelli e proposte. La gra-
duatoria viene pubblicata sul sito
della Regione Lazio. Nello speci-
fico si tratta di 100 progetti
under35 premiati ciascuno con
circa 25mila euro a fondo perdu-
to. L'evento avrà luogo dal 4
all'11 dicembre 2021. Le giornate
in cui sarà possibile l'accesso
sono solo: 4 – 5 – 6 – 8 – 10 – 11
dicembre 2021 

Dal 3 dicembre 2021, a Torpignattara,
ha aperto le porte Ideale - vincitore del
bando VitaminaG nell’ambito del pro-
gramma GenerAzioniGiovani.it,
finanziato dalle Politiche Giovanili
della Regione Lazio con il sostegno del
Dipartimento per la Gioventù - il
nuovo progetto under 35 per il territo-
rio, sviluppato dall’associazione giova-
nile Melting Pot, grazie all’ospitalità e
al coraggio diFortezza Est. Co-working
a baratto, pratiche urbane, percorsi di
editoria, art-work, laboratori, urbanisti-
ca esperienziale, processi partecipati e
una biblioteca speciale per uno spazio
che declina la creatività under35 in
molteplici forme nel centro culturale,
libreria e teatro indipendente di
Torpignattara. Sono tre i progetti per-
manenti che verranno presentati al ter-
ritorio venerdì 3 dicembre, dalle 18:30:
Biblioteca Delgado, Co-working “a
baratto”, Mappa della Creatività.
Biblioteca Delgado: progetto creativo e
permanente di avvicinamento alla let-
tura e valorizzazione del libro, ispirato
al romanzo “Mestieri immateriali di
Sebastiano Delgado” di Dario
Franceschini, prevede lo sviluppo di
una biblioteca composta da libri, dona-
ti da artisti e artiste, accademici, perso-
nalità della scena nazionale e interna-
zionale, che siano stati fondamentali
per il loro percorso di vita. Co-working

“a baratto”: sei postazioni gratuite per
creativi del territorio, dove in cambio
viene chiesto alle persone coinvolte di
mettersi a disposizione per sviluppare
un’azione creativa o per svolgere un
servizio creativo utile alle attività del
progetto. Mappa della Creatività: rea-
lizzata dallo street artist Tito, è un
dispositivo mutevole nel quale le diver-
se associazioni o realtà culturali del-
l’area di riferimento vengono a presen-
tare le loro attività alla comunità di
Ideale e si registrano sulla mappa, cre-

ando così una modalità creativa di fare
networking e di far conoscere le molte-
plicità del territorio. Insieme ai progetti
permanenti, sono tante le progettualità
che verranno sviluppate per la prima-
vera 2022, in co-realizzazione con altri
associazioni e strutture: Editoria del
Territorio, in co-realizzazione con
Creativa: percorso editoriale partecipa-
to e gratuito per cittadini e cittadine nel
quale, attraverso pratiche, lezioni fron-
tali e indagini sui nuovi strumenti di
comunicazione, si arriva a comporre un
nuovo dispositivo editoriale multifor-

me, composto dalle voci
dei partecipanti al proces-
so; La storia a fumetti, in
co-realizzazione con
Fortezza Est: un laboratorio
per le nuove generazioni
che investiga diversi perio-
di che attraversa diversi
periodi storici elaborando
nuove strategie di narrazio-
ne della storia tramite le tec-
niche e i linguaggi del
fumetto; Non è un paese
per vecchietti, in co-realiz-
zazione con Just in Two: progetto cul-
turale multidisciplinare sviluppato
sui temi dell’inclusione sociale e del-
l’invecchiamento attivo fatto da inter-
viste, incontri, dialoghi con persone
della terza e quarta età che vengono

rielaborati in output artistici (uno spet-
tacolo teatrale interattivo, un podcast e
un progetto fotografico). Ideale nasce
per sviluppare dialoghi trans-locali che
creino le condizioni per nuovi ecosiste-
mi creativi, capaci di sviluppare con-
nessioni tra le diverse generazioni e tra
le diverse culture che animano le aree
di riferimento. Il suo luogo fisico e
d’azione è Torpignattara e le sue attivi-
tà si proiettano verso diverse aree del V
Municipio di Roma. L’ingresso alla pre-
sentazione è gratuito tramite prenota-
zione obbligatoria su eventbrite.  Per

accedere è necessario esibire il Green
Pass e per l’intera durata della presen-
tazione sarà richiesto di indossare cor-
rettamente la mascherina. “Ideale” è un
progetto dell’Associazione giovanile
MeltingPot vincitore di VitaminaG -
realizzato nell’ambito del programma
GenerAzioni Giovani delle Politiche
Giovanili della Regione Lazio con il
sostengo della Presidenza del Consiglio
dei Ministri – Dipartimento per la
Gioventù - il bando che dà energia alle
idee degli under35, con un contributo
di oltre 2,3 milioni di euro destinati a
iniziative, modelli e proposte. La gra-
duatoria viene pubblicata sul sito della
Regione Lazio. Nello specifico si tratta
di 100 progetti under35 premiati cia-
scuno con circa 25mila euro a fondo
perduto.
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Fame di Libri Sete di Arte presenta Cosmogonie
Dal 4 all’11 dicembre nella Sala Alessandrina del Museo Storico Nazionale dell’Arte Sanitaria

A Torpignattara, apre le porte “Ideale”
Ospitato all’interno di Fortezza Est, il nuovo progetto under 35 per il territorio
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Questa settimana abbiamo selezionato per
i nostri lettori 4 eventi. Nel momento nel
quale Teatri, Cinema, Concerti e Mostre
hanno riaperto al 100% questa nuova rubri-
ca settimanale punta a stimolare la curiosi-
tà dei lettori per ritornare a vivere in pre-
senza la vita culturale della Capitale. VIVI-
ROMA.IT e ̀la guida dove trovare lo spetta-
colo giusto per la serata e dove condivide-
re le emozioni vissute negli eventi dal vivo. 

Le nostre scelte della settimana
TEATRO / MUSICA
UNA CHITARRA D’AUTORE
DI E CON IL M° GIANDOMENICO
ANELLINO
QUANDO? Dal 7 al 12 dicembre
DOVE?  Teatro Vittoria, Piazza S. Maria
Liberatrice, 10 00153 Roma 
Giandomenico Anellino esegue i concerti
nel suo particolarissimo ed unico stile chi-
tarristico che lo ha portato ad esibirsi nelle
maggiori città del mondo, da New York a
Singapore, da Rio de Janeiro a Tokyo con i
suoi famosi “One man show”. Musicista di
fama internazionale, collabora con i più
grandi artisti italiani come Renato Zero,
Claudio Baglioni, Zucchero, Adriano
Celentano, Riccardo Cocciante, Massimo
Ranieri, Amedeo Minghi e stranieri come
Randy Crawford, Dionne Warwich, Dee
Dee Bridgewater, Annie Lennox, Gino
Vannelli, Brian Adams, Lionel Ritchie, Al
Jarreau. È stato soprannominato dalla criti-
ca “L’uomo orchestra” (Panorama) e “Il
disegnatore di Musica” (Libero). Il
Concerto “UNA CHITARRA D’AUTORE”
è un omaggio alle colonne sonore di Ennio
Morricone, Luis Bacalov, Stelvio Cipriani,
John Williams, ai cantautori italiani come
De Andrè, Battisti, Baglioni, Pino Daniele e
ai grandi artisti della musica internaziona-
le come Pink Floyd, Eagles, Genesis, Elton
John, Michael Jackson. Frank Sinatra e tanti
altri. Per la prima volta 6 concerti unici e
diversi tra loro. In anteprima al Teatro
Vittoria un susseguirsi di emozioni che
viaggiano sulle corde di una sola chitarra:
la magia del rock, della musica napoletana,
la melodia dei cantautori italiani, le sublimi
melodie del M° Ennio Morricone e del
cinema internazionale.

ARTE - Artisti di Oggi e di Domani 
-  QUANDO? Il 4 Dicembre 
-  DOVE?  Sede del Parlamento Europeo
Presentazione del volume “Artisti di Oggi
e di Domani “, della Curatrice e Critica
d’Arte Monica Ferrarini.  Il volume presen-
ta 45 Artisti internazionali scelti per le varie
tecniche quali pittura, scultura, fotografia e
design, il tutto con una variegata e articola-
ta panoramica sul mondo dell’arte contem-
poranea. Nel volume le foto delle Opere “
Sweet Queen Luxury Collection di
Marussa Giovinazzo in Arte “ Maru Queen
“ - Artista Romana - Poliedrica - Pop
Surrealista

RAGAZZI -  LA MAGIA DEL NATALE -
QUANDO? Dal 4 dicembre 2021 al 9 gen-
naio 2022
-  DOVE? Cinecittà World
A Cinecittà World prende vita il Villaggio
di Natale, sono aperti il Mercato ricco di
dolci e regali, la casa e la fabbrica di Babbo
Natale, si è acceso il Percorso delle
Luminarie, sono arrivate otto nuove attra-
zioni a tema: fino al 9 Gennaio la magia del
Natale colora Cinecittà World! All’arrivo
nel parco, aperto il sipario, gli ospiti entra-

no nella Cinecittà Street addobbata a festa:
luci d’autore illuminano le casette del mer-
catino di Natale dove sarà possibile assag-
giare i sapori della tradizione e acquistare
regali da mettere sotto l’albero. La giornata
inizia con il Christmas Show alle 11: balle-
rini e attori di Cinecittà World danno il
benvenuto al pubblico con uno spettacolo
live sulle note di Jingle Bells e dei più bei
canti natalizi. Un crescendo di spettacoli
fino a sera, per una giornata piena di festa,
che culminano con il Musical Natale a
Cinecittà World, nel grande Teatro 1, final-
mente riaperto, per festeggiare insieme il
periodo più magico dell’anno. Grande
novità della stagione Polvere di Stelle - Il
Festival delle luminarie: suggestivo percor-
so di luci natalizie d’autore che accompa-
gna i visitatori tra animali fantastici, alberi
colorati, decorazioni e effetti luce da gusta-
re dal pomeriggio fino a sera. Per gli aman-
ti della tradizione imperdibile la visita alla
casa fabbrica di Babbo Natale, in cui spedi-
re la letterina ed incontrare Santa Claus in
persona. Neve vera e atmosfere da Polo
Nord nel Regno del Ghiaccio, unico snow
park al coperto d’Italia. Gli ospiti potranno
divertirsi con quattro attrazioni:
Pattiniamo, la tradizionale pista di patti-
naggio, Scivolone, multipista per sfidare gli
amici in divertenti discese a bordo di gom-
moni, Kamikice, per precipitare senza freni
tra le curve di un vorticoso scivolo ed infi-
ne Palle di neve, il playground invernale
dove arrampicarsi su morbide montagne
bianche e scatenare battaglie di neve tra
amici. Nel parco del cinema non poteva
mancare… il cinema di Natale: gli appas-
sionati possono emozionarsi con il maxi-
schermo ad acqua in Gocce di Cinema, le
più belle scene dei film di Natale prendono
vita su una parete d’acqua che si erge nella
grande Piazza del Parco. Grandi emozioni
e adrenalina da vere montagne russe, ma
senza staccarsi da terra, con I- Fly, la
Montagna russa virtuale: una volta indos-
sati gli speciali visori si vola sulla slitta di
Babbo Natale per consegnare regali ai bam-
bini in tutto il mondo, il tutto …. a 30 centi-
metri da terra! Riparte una grande stagione
di eventi per festeggiare il Natale, si comin-
cia il 4 Dicembre con l’Opening party di
Natale, aperto a tutti gli ospiti, sempre il 4
e il 5 Digital Circus in Wonderland, lo
show multimediale tra tradizione circense
e tecnologia. Il 25 per la prima volta un
parco divertimenti sarà aperto e sarà cele-
brata la Messa di Natale. Il culmine dei
festeggiamenti sarà in occasione del 31
Dicembre: il Capodanno a Cinecittà World,
la più grande festa di Capodanno a Roma:
6 tipi di cenoni a tema, prenotabili da subi-
to, 40 attrazioni aperte fino a mattina, 7
spettacoli dal vivo e la mezzanotte con i
fuochi d’artificio e il grande show nella
Cinecittà Street, e vari DJ set per ballare
tutta la notte in sicurezza. Un unico grande
villaggio del divertimento con biglietti a
partire da €40 acquistabili dal sito
www.cinecittaword.it sezione
Eventi/Capodanno. La stagione 2021 ter-
minerà con il weekend della Befana, ricco
di sorprese per grandi e piccini. Cinecittà
World è aperto tutti i weekend, i festivi e

durante tutte le vacanze natalizie dalle 11
alle 19, la notte di Capodanno fino alle 6 di
mattina.

LIBRI -  Più libri più liberi 
-  QUANDO? Dal 4 al 8 dicembre 
-  DOVE? La Nuvola - Roma
Moltissimi autori e personaggi si confron-
teranno sul tema di quest'edizione: La
libertà.  
Qual è il libro che ti ha liberato? È questa la
domanda che faremo ai nostri grandi ospi-
ti italiani e internazionali. In occasione dei
20 anni della manifestazione, a ogni autore
verrà chiesto di portare un volume che si è
rivelato significativo nella sua vita, che lo
ha aiutato a superare barriere e tabù. Dopo
essersi fermata per un’edizione a causa
della pandemia, Più libri più liberi – la
Fiera Nazionale della Piccola e Media
Editoria – torna in presenza alla Nuvola
dell’Eur, dal 4 all’8 dicembre. L’evento edi-
toriale più importante della Capitale, pro-
mosso e organizzato dall'Associazione
Italiana Editori (AIE) e dedicato esclusiva-
mente agli editori italiani piccoli e medi
compie 20 anni, un traguardo importante
che arriva in un momento particolarmente
significativo per la storia del nostro Paese:
l'Italia esce finalmente dal lungo periodo
buio dell’emergenza sanitaria e scommette
sul futuro, un domani pieno di incognite
ma anche e soprattutto di grandi speranze
e aspirazioni. 484 espositori, provenienti da
tutto il Paese, presenteranno al pubblico le
novità e il proprio catalogo. Cinque giorni
e oltre 400 appuntamenti in cui ascoltare
autori, assistere a dialoghi, letture, dibattiti
e incontrare gli operatori professionali.
L'inaugurazione ufficiale della Fiera si
svolgerà il 4 dicembre, alle 10.30, allo
Spazio Rai.  

LA LIBERTÀ 
Il tema scelto per questa edizione di Più
libri più liberi è La Libertà. Il modo più
appropriato per celebrare questo momento
di rinascita ma anche di nuova condivisio-
ne. Un concetto cruciale per le vite di tutte
e tutti, che la Fiera dei piccoli e medi edito-
ri – non a caso – contiene nel suo stesso
nome, nel suo stesso DNA. Un ideale a
lungo anelato e, dopo i duri mesi di lock-
down, finalmente ritrovato. Ma anche un
tema portante di ogni passata edizione,
coniugato nelle sue molte possibili declina-
zioni: le libertà collettive e quelle personali,
l'impegno per i diritti civili e politici, la
libertà di stampa e di espressione, un dato
concreto e irrinunciabile per milioni di per-
sone nel mondo. Ma c’è anche un altro
significato: sono proprio i libri che ci libera-
no e ci elevano. In questo spirito è nata
un'iniziativa speciale: chiederemo a tutti i
nostri grandi ospiti italiani e internazionali
di portare un libro che in qualche modo li
ha liberati e di donarcelo. In ogni volume
l'autore che lo ha regalato scriverà una
frase, una dedica. I libri saranno destinati
proprio a quei luoghi dove la libertà è
sospesa: le carceri. Grazie alla collaborazio-
ne con il Ministero della Giustizia, i volumi
andranno ai 17 Istituti per la Giustizia
Minorile e di Comunità del territorio. Ogni

ragazzo riceverà un libro. La cerimonia di
consegna dei vari testi, moderata da
Alessandra Sardoni con l’intervento di
Gianrico Carofiglio, si svolgerà nel corso
della Fiera e a ritirare simbolicamente i
doni dei nostri ospiti sarà Gemma Tuccillo,
Capo Dipartimento del Ministero. In Fiera
saranno invitati anche i 17 direttori degli
istituti, in rappresentanza dei ragazzi, che
potranno seguire l'evento trasmesso in
streaming sui nostri canali social. Inoltre,
per l’occasione sarà presentato anche il
progetto sulla scuola in carcere di Rai per il
sociale, che ha l’obiettivo di mettere a
disposizione il proprio bagaglio di prodot-
ti, conoscenze, esperienze, esperti. Per cele-
brare il proprio ventennale, Più libri più
liberi ha realizzato anche, con la generosa
collaborazione di Paolo Di Paolo, un pod-
cast offerto da Emons audiolibri che sarà
possibile scaricare gratuitamente durante i
giorni della manifestazione, e che ripercor-
re, in una rapida carrellata, alcuni dei
momenti salienti delle trascorse edizioni,
raccontati dalla voce dell’autore ma anche
da quella dei suoi protagonisti. 

UN NUOVO SPAZIO NELLA NUVOLA 
Per la prima volta, aprirà al pubblico di Più
libri più liberi l’Auditorium della Nuvola.
Uno spazio avveniristico e suggestivo, nel
cuore della struttura progettata da
Massimiliano Fuksas, che ospiterà una
serie di eventi speciali in una cornice spet-
tacolare e immersiva, più adatta a una pro-
grammazione legata al mondo del teatro,
della musica e del cinema. In collaborazio-
ne con Più libri più liberi, EUR Spa presen-
ta, all’interno della propria stagione cultu-
rale e artistica EUR Culture per Roma,
“Mamma Carissima - Lettere inedite dal-
l’archivio Camilleri”, ultimo capolavoro
inedito del Maestro, in una lettura di Luca
Zingaretti, suo interprete prediletto, che fir-
merà anche la regia. Il carteggio del giova-
ne Camilleri con i genitori Giuseppe e
Carmela Fragapane, che costituisce una
fonte unica e inedita sulla vita dello scritto-
re, chiuderà la Fiera. Aprirà l’incontro
Maurizio De Giovanni con un ricordo di
Camilleri. Come sempre, uno degli appun-
tamenti più attesi della Fiera sarà quello
con Zerocalcare che quest’anno dialogherà
con Chiara Valerio: un excursus che toc-
cherà tutti i lavori e i temi cari all’artista
romano, fino ad arrivare alla recente serie
animata prodotta da Netflix, Strappare
lungo i bordi. Nel corso dell’incontro
saranno proiettate alcune pillole (in colla-
borazione con Netflix). Chiara Valerio par-
teciperà anche a un incontro con Serena
Dandini, intitolato “dalla televisione al
romanzo”, il ritratto politico di un’intelli-
genza multiforme e di una signora della
cultura italiana, con spezzoni di repertorio
dei suoi programmi. Sarà incentrata sul
potere liberatorio dei libri la lectio di
Alessandro Baricco. Fabrizio Gifuni, con la
partecipazione di Luigi Manconi, leggerà
Todo Modo di Leonardo Sciascia. Ascanio
Celestini sarà il protagonista di un omag-
gio a Pier Paolo Pasolini, di cui tra qualche
mese ricorrerà il centenario della nascita.
Celestini reciterà dei brani dal suo spetta-

colo “Museo Pasolini”. A seguire, un dialo-
go sul grande intellettuale tra Celestini e
l’assessore alla cultura di Roma Miguel
Gotor. Della libertà e del pericolo di per-
derla dialogheranno in un incontro
Roberto Saviano e Michela Murgia.
“Quanto sei bella Roma, tra Storia e
Canzoni d’autore” è il titolo dell’appunta-
mento dedicato al fascino “musicale” dei
quartieri romani, con i racconti di Luca
Barbarossa, Carl Brave e Francesca
Reggiani. L’Auditorium ospiterà anche
uno degli appuntamenti musicali dedicati
ai più giovani, in cui Ernesto Assante
incontrerà il cantautore Franco126, tra le
penne più brillanti della sua generazione,
capace di mescolare la logica dell’hip hop e
quella della canzone d’autore. Molto attesa
anche la presentazione della serie prodotta
da Fandango Sarah Scazzi. La ragazza di
Avetrana. Parteciperanno i due autori del
libro e della serie, Flavia Piccinni e Carmine
Gazzanni, il regista della serie Christian

Letruria, il produttore Matteo Rovere
(Groenlandia) e Roberto Pisoni,
Director Sky Entertainment Channels.

Durante l’incontro saranno proposte delle
clip dalla prima puntata della serie.
Prodotto da Chora Media, sarà presentato
in anteprima in Fiera il nuovo podcast di
Pablo Trincia sul naufragio della Costa
Concordia, uno straordinario lavoro di
inchiesta e ricostruzione attraverso le voci
dei testimoni di una delle tragedie che ha
più colpito il nostro Paese negli ultimi anni.
La liberazione dalla schiavitù è il perno del
racconto di Alessandro Barbero. Uno dei
più originali e amati storici italiani discute-
rà del suo nuovo libro Alabama. La guerra
di secessione, il suprematismo bianco, il
razzismo profondo che pervade persino le
istituzioni: uno sguardo su i lati oscuri
della storia degli Stati Uniti, all’origine di
quegli spettri che sono tornati ad agitarsi.  

AMBIENTE 
La Fiera non poteva non dedicare ampio
spazio a uno dei nodi cruciali dei nostri
tempi, quello della salvaguardia dell’am-
biente. Moltissimi gli incontri e le presenta-
zioni di volumi che affrontano il tema della
lotta al cambiamento climatico e della pro-
tezione del pianeta. Stefano Mancuso e
Antonio Pascale, partendo dai loro libri,
parleranno della riforestazione. Roberto
della Seta presenterà il suo saggio
Ecologista a chi?, una riflessione sul pensie-
ro ambientalista, con Ermete Realacci e
Nicola Zingaretti. I giornalisti e attivisti
Matteo Nardi e Letizia Palmisano ci spie-
gheranno come contribuire, nella vita quo-
tidiana, alla lotta per l’ambiente, con il loro
libro 10 idee per salvare il Pianeta. Matteo
Oreggioni presenterà il suo volume
Filosofia tra i ghiacci, in cui racconta quale
lezione sul rapporto uomo-ambiente e sul
futuro della Terra possiamo trarre dalla
fusione dei ghiacciai. Dedicato ai più picco-
li è il libro di Simonetta Lambertini L’orto
di città, la luna e la gallina. Pierluigi
Adami, giornalista e ingegnere esperto di
monitoraggio ambientale, presenterà il suo
saggio Ritorno al pianeta, un viaggio nei
mali dell’ecosistema Terra ma soprattutto
una dichiarazione di fiducia nel futuro e
nelle buone pratiche. Antonello Pasini, fisi-
co del clima del Cnr, ci parlerà del suo ulti-
mo libro L’equazione dei disastri, in cui
affronta, in una nuova luce, i temi del
riscaldamento globale e del dissesto del ter-
ritorio italiano. 

Viviroma.it - Le nostre scelte della settimana
Teatri, cinema, concerti e mostre: 
Roma torna a vivere tra eventi da non perdere
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L’Amministrazione guidata dal sindaco Roberto Gualtieri si riorganizza
Giunta Capitolina, nuova riunione
tante decisioni e delibere approvate
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La Giunta capitolina si è riunita e ha approvato le delibere all’or-
dine del giorno, tra cui quella relativa alla nuova macrostruttu-
ra di Roma Capitale. Inoltre, la Giunta ha approvato una delibe-
ra che prevede lo stanziamento di 1,2 milioni di euro per i lavo-
ri di manutenzione ordinaria e straordinaria sulla Linea A e il
provvedimento, che sarà poi esaminato dall’Assemblea

Capitolina, sul trasferimento dalla Regione Lazio a Roma
Capitale della Ferrovia Roma-Pantano, fondamentale per avvia-
re il progetto di trasformazione in tranvia, con la realizzazione
della tratta Termini-Giardinetti-Tor Vergata in vista del
Giubileo. La Giunta ha poi espresso parere favorevole all’ampia-
mento del perimetro della Riserva naturale Laurentino Acqua

Acetosa e ha approvato la delibera che dà mandato al Direttore
del Patrimonio di Roma Capitale di acquistare l’immobile del-
l’ex rimessa Atac in Piazza Bainsizza. 

Nuova macrostruttura 
di Roma Capitale
La Giunta ha approvato il nuovo assetto e il regolamento
sull’ordinamento degli uffici e dei servizi

Si tratta di una riorganizzazione complessiva della
macchina amministrativa per renderla in grado di
affrontare le grandi sfide che attendono la
Capitale, dalla messa a terra dei fondi del Pnrr,
alla trasformazione digitale, dal ciclo dei rifiuti,
alla città dei 15 minuti basata su servizi di prossi-
mità. Il risultato è una più incisiva capacità di
agire su molti temi cruciali grazie ad una migliore
definizione delle responsabilità, una maggiore tra-
sversalità delle competenze ed una sostanziale
capacità di modellare l’esecuzione in base alle esi-
genze e al contesto. La riorganizzazione è orienta-
ta all’attuazione delle linee programmatiche pre-
sentate dal Sindaco in Assemblea Capitolina, ed è
delineata in funzione della grande rilevanza stra-
tegica del percorso di attuazione del Piano nazio-
nale di ripresa e resilienza. Il nuovo assetto preve-
de, nell’ambito dell’Ufficio di Gabinetto del
Sindaco, fino a un massimo di tre vice Capi di
Gabinetto, di cui uno con funzioni vicarie. Nello
stesso Gabinetto del Sindaco vengono istituiti cin-
que nuovi uffici di scopo: “Expo 2030”, “Politiche
Giovanili”, “Ufficio Giuridico”, "Lgbt" e “Clima”.
La macrostruttura prevede quattro Vice Direzioni
Generali, che presidiano diverse aree di responsa-
bilità: “Servizi al territorio e decoro”; “Servizi alla
persona e salute”; “Cultura e valorizzazione”;
“Pnrr, transizione digitale e finanza”. In particola-
re, nell'ambito della nuova Area “Pnrr,
Transizione al Digitale e Finanza” la proposta pre-
vede l’istituzione del Dipartimento Pnnr e

Pianificazione Strategica, a cui viene affidata l’in-
tensa azione progettuale e di raccordo istituziona-
le finalizzata al conseguimento degli obiettivi del
Piano. Nel Dipartimento Pnrr e Pianificazione
Strategica viene istituita la Direzione Pnrr e
Finanziamenti Europei, che sostituisce il
Dipartimento Progetti di Sviluppo e
Finanziamenti Europei.  La nuova Area Pnrr,
Transizione al Digitale e Finanza attrae nella sua
sfera di competenza anche il Dipartimento
Trasformazione Digitale, con l'affiancamento di
una nuova struttura: il Dipartimento
Cybersecurity e Sicurezza, che garantirà la sicu-
rezza informatica e la protezione di reti, computer,
programmi e dati da possibili attacchi o accessi
non autorizzati.   Nell'Area Servizi al Territorio e
Decoro viene creata una nuova struttura diparti-
mentale, il Dipartimento Ciclo Rifiuti, in virtù del
ruolo strategico che l’Amministrazione assegna
alla realizzazione di un sistema di gestione dei
rifiuti autosufficiente e tecnologicamente avanza-
to. Questa scelta dimostra l’attenzione
dell’Amministrazione a questo settore e lo separa
finalmente dalla gestione dello straordinario patri-
monio verde e arboreo della città di Roma. Viene
inoltre creata una nuova struttura finalizzata al
“Monitoraggio Qualità del Servizio e Customer
Care”, per favorire l’ascolto della cittadinanza e il
miglioramento dei servizi.  Nell'ambito dell'Area
Servizi alla Persona e Salute viene poi istituito il
Dipartimento Decentramento, Servizi al Territorio

e Città in 15 Minuti, che promuoverà i programmi
di inclusione e sostenibilità.  Viene creato il
Dipartimento Scuola, lavoro e Formazione
Professionale, modificando il Dipartimento per i
servizi educativi e trasferendo nello stesso le com-
petenze in materia di formazione professionale e
lavoro, che erano prima associate a quelle in mate-
ria di turismo.  Infine, viene istituito anche il
Dipartimento Grandi Eventi, Sport, Turismo e
Moda che rafforzerà e razionalizzerà la governan-
ce di queste aree in maniera integrata.

Manutenzione
della Metro A,

arriva 1.2 milioni
La Giunta capitolina ha approvato una delibera
che prevede lo stanziamento di 1,2 milioni di euro
per i lavori di manutenzione ordinaria e straordi-
naria sulla Linea A. L’approvazione di questa deli-
bera rappresenta un primo importante passo di
dal punto di vista della manutenzione ordinaria e
straordinaria del ferro e del materiale rotabile, per
garantire la sicurezza dei convogli e dei cittadini.

Trasferimento da Regione 
a Roma Capitale della

ferrovia Roma-Pantano
Con l’approvazione di questa delibera da parte
della Giunta viene completato l’iter, in attesa delle
deliberazioni dell’Assemblea Capitolina, del tra-
sferimento dalla Regione Lazio a Roma Capitale
della Ferrovia Roma-Pantano, una delle cosiddet-
te Ferrovie ex concesse. Il provvedimento consen-
tirà di avviare il progetto fondamentale in vista
del Giubileo, per il quale Roma Capitale ha già a
disposizione il necessario finanziamento, di tra-

sformazione da linea ferroviaria a tranvia, per la
realizzazione della tratta Termini-Giardinetti-Tor
Vergata. 

Approvata delibera su offerta 
acquisto rimessa piazza Bainsizza

La Giunta ha approvato la delibera, oggi in esame
all’Assemblea Capitolina, che dà mandato al
Direttore del Patrimonio di Roma Capitale di
acquistare l’immobile dell’ex rimessa Atac in piaz-
za Bainsizza.  L’eventuale acquisizione dell’immo-
bile costituirebbe un tassello importante per la
mobilità sostenibile a Roma, la struttura potrebbe
ospitare infatti una parte consistente della nuova
flotta elettrica di Atac, composta da circa 500 auto-
bus, di cui Roma potrà dotarsi grazie al Pnrr. 

Ampliamento Riserva naturale 
Laurentino Acqua Acetosa

L’Amministrazione capitolina ha espresso parere
favorevole all’ampiamento, previsto da una pro-
posta di legge approvata dal Consiglio regionale
del Lazio, del perimetro dell’area naturale protet-
ta Riserva naturale Laurentino Acqua Acetosa,
che ricade interamente nel territorio del Comune
di Roma, ed è gestita dall’ente regionale Roma
Natura.  Questo nuovo polmone verde, scaturito
dalla nuova perimetrazione, potrà consentire la
realizzazione di un sistema di aree protette, un
vero e proprio corridoio ecologico con effetti posi-
tivi dal punto di vista ambientale, paesaggistico,
culturale e archeologico, assicurando alla cittadi-
nanza il beneficio di ampi spazi verdi di qualità
elevata. L’ampliamento della riserva non compor-
ta oneri per l’Amministrazione e non ha riflessi sul
bilancio.

Il Sindaco ha incontrato le associazioni d’impresa
Presenti Camera di Commercio, Acer,
Unindustria, Federlazio, Confcommercio,
Confesercenti, Cna, Confartigianato,
Assartigiani, Coldiretti, Confagricoltura, Cia,
Legacoop, Confcooperative, Agci, Abi e Ania

Il Sindaco di Roma, Roberto Gualtieri, ha
incontrato in Campidoglio le associazioni
imprenditoriali della Capitale. Presenti i
rappresentanti di Camera di Commercio,
Acer, Unindustria, Federlazio,
Confcommercio, Confesercenti, Cna,
Confartigianato, Assartigiani, Coldiretti,
Confagricoltura, Cia, Legacoop,
Confcooperative, Agci, Abi e Ania. Nel
corso dell’incontro, in un clima di grande
collaborazione si sono delineate le oppor-
tunità che attendono Roma nei prossimi

anni come le risorse del Pnrr, il Giubileo,
la sfida di Expo 2020, oltre al rilancio dei
servizi ordinari della città come i traspor-
ti, la raccolta e lo smaltimento dei rifiuti.

Il Sindaco Gualtieri ha ribadito il pieno
impegno dell’amministrazione ad utiliz-
zare il mandato elettorale per attrarre
investimenti, creare lavoro di qualità e
migliorare la macchina amministrativa
per dare risposte immediate e concrete al
sistema produttivo. “Così come avevo
detto alle associazioni sindacali c’è la
forte volontà di costruire un percorso
comune che porti alla definizione di un
grande Patto per lo sviluppo e per il lavo-
ro della Capitale. E’ stato un primo incon-
tro molto positivo, ci rivedremo costante-
mente per accompagnare insieme la città
ad affrontare questi anni decisivi per il
suo futuro. Ci attende un lavoro enorme
ma insieme possiamo farcela” ha com-
mentato Gualtieri.
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di Alberto Sava

Entra nel vivo il congresso del
PD che ha chiamato gli iscritti al
rinnovo delle rappresentanze
del circolo cittadino per la
ripartenza dell’azione politica
ed organizzativa, anche in vista
delle scadenze elettorali comu-
nali della prossima primavera.
Domani mattina alle 10.00 pres-
so il ‘Cavallino Matto’ in piazza
Risorgimento, si riunisce l’as-
semblea per eleggere segretario
e quadri dirigenti. Il program-
ma dei lavori prevede la pre-
sentazione delle linee program-
matiche indicate dalla
Federazione ed a seguire l’atte-
so dibattito. Poi le operazioni di
voto e proclamazione degli elet-
ti. Ieri abbiamo pubblicato
un’ampia intervista rilasciata
dall’ex vice sindaco Giuseppe
Zito, il quale da domani sarà il
nuovo segretario della sezione
dem ceretana. Dalle colonne de
la Voce il segretario in pectore,
ha anticipato tre punti strategici
delle linee programmatiche del
suo corso: rilancio del confronto

con tutte le altre forze politiche;
impegno per riportare il PD alla
guida del centrosinistra; forma-
re una nuova classe dirigente
democratica a Cerveteri. Nel
corso dell’intervista Zito ha
anche sottolineato il successo
della campagna del tesseramen-
to ed infine ha dichiarato che
nel presente si avvarrà anche
dell’esperienza del neo iscritto
Carmelo Travaglia, presidente
del Consiglio uscente, per riav-
viare i motori della politica pro-
gressista. Ricordiamo che il cir-
colo dem è reduce da un lungo
periodo di lacerazioni consu-
matesi nel tempo, fino all’uscita
dal Pd cittadino del gruppo
Marini-Falconi, che portò alla
paralisi prima ed al commissa-
riamento dopo del partito. Di
seguito una nota a firma di
Vittoria Marini, oggi dirigente
di Italia Viva, che interviene su
alcune dichiarazioni di
Giuseppe Zito contenute nella
intervista a la Voce. “A poche
ora dal nuovo incarico, faccio i
miei auguri e nel contempo -
scrive Vittoria Marini- vorrei

fare alcune puntualizzazione su
alcuni punti contenuti nell’in-
tervista rilasciata dal buon
Giuseppe Zito all’eccellente
giornalista dottor Alberto Sava.
Sorvolando per carità di patria
su alcune pecche sciatte nel
modo di esprimersi del signor

Zito, vorrei ricordare ai lettori
che Carmelo Travaglia è stato
un iscritto PD per molti anni,
perciò non è un “neo iscritto”.
Se vogliamo essere precisi, si
tratta di un ritorno all’ovile,
visto che quello odierno sta
diventando un ovile scomodo

per il futuro. Per quel che
riguarda l’abbandono mio e di
Maurizio Falconi, preciso che fu
gioco forza uscire dal PD visto
che, malgrado all’ultimo con-
gresso ci fosse una lista unitaria,
nella realtà dei fatti non ci fu
nulla. Anzi, oserei dire che la
componente maggioritaria fece
di tutto per rendere difficile la
vita alla minoranza e questo
non fu un modo democratico di
gestire la situazione. Tanto è
vero che il Pd venne commissa-
riato, ma non per colpa della
fuoriuscita della lista Marini-
Falconi. Altro punto: Zito ha

sbandierato un inesistente suc-
cesso del tesseramento: faccio
chiarezza con la verità dei
numeri e non con le chiacchiere.
Quando ci fu il tesseramento
2018-2019 gli iscritti erano 265.
Dai numeri dichiarati da Zito
ora sono 104. Non era mai stato
fatto prima, per citare l’espres-
sione di un vecchio sodale di
Giuseppe Zito. L’orchestra
cambia, ma la musica resta la
stessa…Infine vorrei far presen-
te al futuro segretario del PD
cittadino che la politica è l’arte
del possibile e che si devono
accettare critiche anche sui
social, senza per questo bannare
chi non è d’accordo: se questo è
l’atteggiamento sui social, cosa
sarà il confronto nella realtà?
Concludo questo mio interven-
to proprio con il testo dei due
post bannati Il primo post
riguarda il successo della cam-
pagna di tesseramento: “Per
amor di verità, non definirei un
“successo” tra 103 nuovi tesse-
rati. Semmai è una debacle,
visto che nel 2018/19 lasciam-
mo il partito con 265 tesserati”.
Il secondo post…Quando i
commenti non ti garbano can-
celli? E tu saresti il democrati-
co?”   

Domani mattina al ‘Cavallino Matto’ assemblea per eleggere segretario e quadri del circolo dem

Il PD prova a riavviare i motori 
Vittoria Marini (Italia Viva): “Rilancio dalle colonne de la Voce
i miei due post bannati in rete social dal segretario, in pectore, Giuseppe Zito”

Nella foto, V ittoria Marini, Renzi, Falconi ed a sinistra Mancini

Nella foto, V ittoria Marini e Maria Teresa Bellanova

La colletta alimentare taglia il traguar-
do dei 25 anni e, dopo le difficoltà della
crisi pandemica, torna in presenza. In
tutta Italia sono attivi 140 mila volon-
tari e solo nel Lazio se ne contano più
di 5 mila che hanno aderito e presidia-
to circa 430 supermercati e 20 magazzi-
ni di distribuzione. “Un gesto capace
di unire in un momento in cui tutto
sembra volerci dividere”, dice
Giovanni Bruno, presidente della
Fondazione Banco Alimentare Onlus.
“La giornata della Colletta ci manifesta
che sono i fatti, i gesti che innanzitutto
educano, noi, i nostri figli, tutti, e pos-
sono realizzare autentica solidarietà e
coesione sociale”, aggiunge.
“Ringraziamo quanti nella giornata di
sabato hanno deciso di donare parte
della loro spesa per chi non può per-
mettersi di apparecchiare la tavola
quotidianamente. Grazie alla disponi-
bilità di oltre 5 mila i volontari è stato
possibile aumentare la quantità raccol-
ta per punto vendita. Il Covid non ha
indurito il cuore degli italiani”. Lo
dichiara Giuliano Visconti, presidente
del Banco alimentare del Lazio. 

I risultati della Colletta
Grazie ai ventidue supermercati tra
Cerveteri e Ladispoli sono stati donati
9833 kg di alimenti che saranno distri-
buiti alle strutture caritative che assi-
stono le persone indigenti del territo-
rio. Quest’anno con la Colletta si sono

raccolte circa 7.000 tonnellate di cibo
nonostante il momento particolare e i
disagi dovuti al maltempo in numero-
se località. Nel Lazio, in una sola gior-
nata, ne sono state raccolte oltre 290
tonnellate. 

Chi ha partecipato 
Hanno aderito alla Colletta di que-
st’anno volontari provenienti dalle più
disparate realtà associative del territo-
rio: Ass. Fratello Sole Santa Marinella,
Scuola Ambiente; Consulta Immigrati
Cerveteri; Assovoce, Parrocchia Santa
Maria Maggiore Cerveteri, Parrocchia
SS. Trinità Cerveteri, Centro di
Solidarietà a Cerveteri, Ass. Maraa
Onlus Cerveteri; Caritas Parrocchia SS.
Annunziata Ladispoli, Avo Ladispoli,
Scout MASCI Ladispoli, Caritas

Parrocchia San Giovanni Battista
Ladispoli, Caritas Parrocchia SS. Maria
del Rosario Ladispoli, Chiesa di Gesù
Cristo dei Santi degli ultimi giorni;
Ass.Sportiva Asd Dinamo; Scout
Agesci Cerveteri1; Solidarietà Soc.
Coop. Sociale; Caritas Parrocchia Sacro
Cuore Ladispoli; Croce Rossa Italiana
Santa Severa/Santa Marinella.
L’evento è stato reso possibile grazie
anche alla preziosa collaborazione del
personale militare dell’Esercito
Italiano; dai volontari della Protezione
Civile Comune di Cerveteri;
Protezione Civile Cerveteri Nucleo
Subacqueo; Guardie Ecozoofile
Cerveteri; Protezione Civile Ladispoli;
Protezione Civile Avalon Ladispoli
che ci hanno garantito il supporto logi-
stico. “Un ringraziamento

all’Amministrazione Comunale di
Cerveteri e Ladispoli per l’apprezza-
mento dimostrato verso l’evento di
carattere socio-assistenziale invitando
tutti a donare”, dice Maria Giovanna
Casertano, delegata Banco Alimentare
Lazio ODV Cerveteri – Ladispoli.

“Siamo nel ridicolo”. Ad affer-
marlo, attraverso il proprio
profilo Facebook, il Consigliere
Comunale Lamberto
Ramazzotti, dichiarando inol-
tre: “Oggi alle ore 11:15 ero
insieme ad altri cittadini
davanti il bar Ferrari quando
d’un tratto arriva il camioncino
di una ditta che ha la manuten-
zione delle strade. Scendo due
operari ed al volo vuotano un
sacchetto di bitume senza puli-
re la buca per poi battere un
minuto la buca con i piedi e
via.” “Assurdo, soldi nostri
buttati via – commenta ancora
il consigliere -. Avevo già fatto
presente in consiglio questo
assurdo modo di operare. Il

Dirigente non deve pagare i
lavori, vada a vedere e collaudi.
Ogni pioggia saltano le toppe e
si continua a pagare. “Oggi
avverto, prossima volta denun-
cio avendo testimoni che hanno
assistito.” – conclude
Ramazzotti.

Manutenzione delle strade:
la denuncia di Ramazzotti

Nel Lazio 5 mila volontari hanno raccolto migliaia di tonnellate di cibo: 290 in un solo giorno

Colletta alimentare: raccolti 10.000 kg
di alimenti a Cerveteri e Ladispoli



I destini di due donne, Chiara e Beyan, tanto diverse tra loro,
si incrociano nella drammaticità degli eventi della vita. Un
romanzo che colpisce il cuore, una lettura che emoziona fin
dalle prime pagine e che racchiude nelle storie narrate delle
protagoniste, il dolore profondo del lutto, della povertà, della
fame, delle ingiustizie. È “Lo scorpione dorato” di Marika
Campeti. L’appuntamento con la presentazione del libro è
per il 9 dicembre presso il Granarone. Interverranno l’asses-
sore alla cultura, Federica Battafarano e il professor Foad
Aodi (Amsi, Comai, Uxu, Umen). Dialogherà con la scrittri-
ce, il giornalista, Riccardo Dionisi.

Iniziati i laboratori per i bambini di 5 anni dove potranno conoscere le maestre 
La scuola Giovanni Cena 
apre le porte agli “Open Day”

Parte la “caccia al tesoro cultura-
le”. A promuovere l’iniziativa la
biblioteca comunale di Cerveteri
in collaborazione con l’associazio-
ne “Aperta parentesi” che vedrà
coinvolti i lettori in erba dai 3 ai 16
anni. L’iniziativa “Discovery local
library”, attraverso indizi rilasciati
dalla biblioteca, permetterà di ini-
ziare una ricerca sul portale ragaz-
zi della Regione Lazio (clicca qui) e
che porterà i “cacciatori di tesori”
a scoprire ricchezze fatte di pagine
e parole. Tesori che in realtà non

sono nascosti ma sono tantissime
novità editoriali messi a disposi-
zione di tutti presso la struttura,
nelle sezioni dei bambini e dei
ragazzi. Percorsi dedicati alle
diverse fasce di età consentiranno
di far avvicinare anche i lettori più
giovani al piacere della lettura in
modo divertente, in grado di coin-
volgere scuole e famiglie. Sono
previsti, nel corso dell’iniziativa,
laboratori di lettura e apprendi-
mento linguistici. A ogni parteci-
pante verrà regalato un libro in

lingua inglese, adatto alle caratte-
ristiche e all’età di ognuno. A con-
clusione della caccia al tesoro, infi-
ne, si svolgerà all’interno della
Biblioteca un evento ricco di rea-
ding, interazioni con i componenti
della struttura e dell’associazione
“Aperta parentesi”. Dal 1 dicem-
bre sarà possibile iscriversi, recan-
dosi presso la biblioteca nel palaz-
zo storico del Granarone. In quella
stessa sede verranno consegnati
gli indizi che permetteranno di ini-
ziare la ricerca.

Dal primo dicembre è possibile iscriversi recandosi alla biblioteca comunale nel palazzo storico del Granarone

Parte la caccia al tesoro culturale

Sono partiti i laboratori all’IC
Cena, il primo nella nuova
biblioteca ha visto protagoni-
sti i piccoli bambini di 5 anni
che il prossimo settembre fre-
quenteranno la prima. Ogni
giovedì i bambini potranno
partecipare ai laboratori e
incontrare le maestre
dell’Istituto, avere informa-
zioni sull’offerta formativa,
sul funzionamento
dell’Istituto. Prossimo appun-
tamento giovedì 9 dicembre
dalle ore 16,30 alle ore 17,30.
Per prenotazioni e informa-
zioni scrivere a iccena@icce-
na.edu.it.

Partito il progetto 
“Non uno di meno”

È partito, con successo ed
entusiasmo, nell’Istituto
Giovanni Cena un progetto
importante, assolutamente
gratuito, volto a sostenere gli
alunni che necessitano di un
supporto didattico. I piccoli
della scuola primaria potran-
no usufruire gratuitamente di
un docente due volte alla set-
timana per attività didattiche,

di potenziamento e recupero.
Ancora una volta, l’IC Cena
mostra di essere al fianco
delle famiglie, di saper coglie-
re le esigenze dell’utenza, di
sostenere con professionalità

il percorso formativo dei sui
alunni, di non lasciare indie-
tro nessuno. L’obiettivo è
quello di arrivare a tutti, non
uno di meno, di concedere a
tutti le migliori possibilità di

apprendere in un ambiente
sereno, stimolante, anche
divertente. Perché la miglior
scuola è nel diritto di ogni
bambino e nel dovere di ogni
insegnante.
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Giunta alla sua dodicesima edizione,
oggi e domani il centro storico in festa

Cerveteri torna  
a vivere con la Festa
dell’Olio Nuovo

Nel primo weekend di Dicembre a Cerveteri, nelle Sale
Ruspoli, si svolgerà l’evento culturale organizzato dall’asso-
ciazione culturale inArte insieme alla galleria d’arte
inQuadro di Cerveteri,con il patrocinio del comune di
Cerveteri. Sabato si inaugura alle ore 17. Ventisei artisti met-
teranno a nudo la propria anima di fronte allo spettatore
mostrando ciascuno di essi il loro percorso artistico in un
ideale linea che traccia la loro attività artistica , ognuno con la
propria tecnica ma tutti e ventisei nella stessa direzione, nella
costante ricerca fra tecnica espressione artistica e armonia. Da
qui nasce il titolo della mostra “visioni parallele”. Sarà la
seconda edizione in quanto la prima ci fu nel 2019 e da que-
sto, l’associazione Culturale inArte vuole ripartire dando
continuità al progetto culturale che da diversi anni porta
avanti. Sarà anche un punto di ripartenza che vuole esaltare

il lavoro svolto in questi anni dagli artisti che si sono lasciati
coinvolgere dalla galleria d’arte inQuadro e dall’associazione
culturale inArte, verrà dato loro un piccolo attestato in colla-
borazione con l’assessorato alla cultura e alle politiche giova-
nili nella persona dell’assessora dr.ssa Federica Battafarano
,con la dicitura “Artista del territorio” , per aver contribuito
attraverso mostre ed eventi alla crescita culturale del nostro
territorio. Sarà coinvolto anche il prof. Settimo La Porta socio
onorario dell’associazione e sarà proprio Lui ad omaggiare
l’artista Pietro Sarandrea che quest’anno riceverà la tessera
ad Onorem di inArte. Concluderà il prof. La porta con la con-
ferenza “l’arte nei Secoli”. La Domenica la mostra prevederà
l’ingresso libero per visitarla ed ospiterà conferenze e presen-
tazione di un libro. L’ingresso per la mostra sarà libero con
obbligo di green pass.

Si alza ufficialmente il sipario sulla Festa dell’Olio Nuovo di
Cerveteri, giunta alla sua dodicesima edizione. L’evento
riprende dopo lo stop causato dalla pandemia: come in passa-
to si dividerà in due giornate, oggi sabato 4 e domani domeni-
ca 5 dicembre. La manifestazione ospiterà, oltre alle degusta-
zioni di olio dei produttori locali, anche seminari e conferen-
ze. Buon festa Cerveteri!

Appuntamento con la mostra espositiva organizzata da InArte 
e InQuadro alla sua seconda edizione, sabato a partire dalle 17

Torna in Sala Ruspoli “Visioni Parallele”
L’appuntamento è per il 9 dicembre
alle 18.30 presso le sale del Granarone
“Lo scorpione dorato”
di Marika Campeti
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Si è tenuto, presso la Biblioteca Comunale
di Ladispoli, un “incontro di sensibilizza-
zione e riflessione sull’importanza dello
Sport quale strumento di crescita e di inte-
grazione sociale”. Grande successo per l’in-
contro organizzato da Gianfranco Ricella,
Delegato allo Sport Paralimipico e
dall’Assessorato allo Sport con la Dott.ssa
Burattini, sul tema dell'importanza dello
Sport in generale e quindi anche per i diver-
samente abili. Sala Gremitissima. Presenti, a
fare gli onori di casa, il Sindaco Alessandro
Grando, l’Assessore Marco Milani, i
Delegati Gianfranco Ricella e Annalisa
Burattini; ospiti il Presidente del Comitato
Italiano Paralimpico, Dott. Luca Pancalli e il
Presidente dell’Associazione Nazionale
Mutiliati e Invalidi Civili. Dopo i saluti ini-
ziali, la presentazione di tutte le realtà loca-
li che hanno illustrato le loro attività con
tanto di filmati. Momenti emozionanti che
hanno commosso anche il Presidente
Pancalli. Hanno partecipato l'Ariete95,
l'ASD Gym, l’Ass.Velica, la Debby Roller, la
Giovani e Tenaci, la Starlight Company,
Obiettivo 3, ed erano presenti i dirigenti di
altre grandi realtà ladispolane quali la
Volley Ladispoli, i Millepiedi, Professione
Ciclismo o realtà quali quelle della Prof.ssa
Padoan con il Tai Chi. Presenti anche le
Associazioni più attive nel campo dell'aiuto
ai diversamente abili, quali Piccolo Fiore
con Pamela Iachetti, Nuove Frontiere con

Cesarina Olivan e ci scusiamo se abbiamo
dimenticato qualcuno. Dicevamo, riuscitis-
simo incontro, sala piena e tanta tanta emo-
zione per la presenza di molti campioni
come Andrea Pellegrini, Edoardo Giordan,
Simone Amoroso, Alberto Serafini e tanti
altri campioni e campioncini delle varie
specialità, il Coach Emanuele Di
Giosaffatte. Davvero belle le parole riserva-
te da Pancalli alle realtà di Ladispoli, che
pongono la nostra città ai vertici dello sport
per diversamente abili ma anche quelle
riguardanti il cambiamento in atto nella
società che non vede più i diversamente
abili come “una cosa a parte ma una parte

della cosa”. Il sindaco Grando ha detto:
“Grande pomeriggio e i complimenti del
Presidente Pancalli ci ripagano di tanto
lavoro a favore dello Sport per diversamen-
te abili ma soprattutto è un riconoscimento
per le nostre Associazioni sportive che sono
il vero motore di questa bellissima attività.
Ladispoli è all’avanguardia nella inclusività
dello Sport e ne siamo fieri”. Chiusura con
l'Assessore Milani: “Grande emozione,
pomeriggio bellissimo, orgoglio ladispola-
no per i risultati raggiunti. Un grazie a tutti
e in particolare ai NOGRA che hanno assi-
curato il rispetto delle normative anti
Covid”. 

Grande successo per la visita del Presidente del Comitato Italiano Paralimpico

Luca Pancalli incanta Ladispoli

“L’obiettivo è quello di utilizzare velocemente e, soprattutto,
bene le risorse a disposizione, perché dietro ogni numero ci
sono le persone più fragili e le famiglie che convivono con la
disabilità, la povertà educativa e materiale, la violenza dome-
stica, la solitudine”. Con queste parole l’assessore alle politi-
che sociali, Fiovo Bitti, ha commentato la serie di importanti
variazioni sui capitoli di bilancio relative ai servizi sociali
effettuate dall’Amministrazione del sindaco Alessandro
Grando e comunicate nell’ultima seduta di Consiglio comu-
nale. “L’accelerazione di queste settimane sul Piano sociale di
zona, lo strumento messo a punto dai comuni di Ladispoli e
di Cerveteri con il confronto costante con tutto il Terzo setto-
re e le parti sociali, ci ha permesso – ha proseguito Bitti - di
mettere in campo risorse importanti, venendo così incontro
alle esigenze del territorio, dopo le note difficoltà degli anni
passati. Spendere le risorse del Distretto è fondamentale per
evitare tagli da parte della Regione Lazio, la quale eroga gli
stanziamenti in rapporto alla spesa effettiva. Con il recupero
di fondi non spesi nel 2018, nel 2019 e nel 2020, ci siamo messi
in condizione di rafforzare da subito i servizi sociali dove è
maggiore la richiesta dei cittadini. Allo stesso tempo, abbia-
mo programmato le gare per l’affidamento alle cooperative
dei servizi per il 2022, un passaggio decisivo per dare sereni-
tà alle famiglie e agli stessi operatori. Nel frattempo – ha con-
cluso Bitti - per venire incontro ai nuclei familiari che mag-
giormente hanno sofferto per il Covid-19, sono stati erogati
buoni spesa per 230mila euro, con le famiglie, oltre mille, che
avranno a disposizione fra i 150 e i 350 euro, mentre è anco-
ra aperto il bando per i buoni affitto, con circa 194mila euro
stanziati”.

Domenica 5 dicembre si svolgerà l’Assemblea degli Iscritti al
PD di Ladispoli per il rinnovo degli organismi dirigenti del
Circolo e del Segretario della Federazione provinciale di Roma.
Con la seguente nota il circolo locale invita alla par-
tecipazione: “Care democratiche, cari democratici, la
Direzione Regionale del PD Lazio ha provveduto a
convocare le elezioni per il rinnovo degli organismi
dirigenti dei circoli e del Segretario della
Federazione provinciale di Roma, Latina e Rieti.
Reduce dall’importante successo ottenuto alle ultime
elezioni amministrative, culminato con la vittoria
alle comunali di Roma, il Partito Democratico attra-
verso questa fase congressuale intende dare impulso
organizzativo al Partito sul territorio per meglio
rispondere alle aspettative poste dalle nostre comunità locali. I
circoli dovranno discutere sulle linee politiche-organizzative
dei candidati alla carica di segretario di circolo e provinciale.

Dovranno inoltre eleggere i componenti dell’Assemblea pro-
vinciale, il segretario e il direttivo del circolo. A tal fine, anche
il Circolo di Ladispoli è chiamato a celebrare il congresso citta-

dino e dunque è lieto di invitare tutti voi
all’Assemblea degli Iscritti convocata, nel rispetto
delle misure di prevenzione alla diffusione del
Covid-19, per domenica 5 dicembre 2021, a partire
dalle ore 10, presso i locali della sezione di Via
Odescalchi n.57. L’Ordine del Giorno oggetto di
discussione della riunione è il seguente: 1. Nomina
dell’Ufficio di Presidenza dell’Assemblea; 2.
Fissazione del termine per il deposito delle liste dei
candidati a Segretario e del Direttivo del Circolo; 3.
Illustrazione delle linee politico-programmatiche dei

candidati a Segretario di Circolo e di Federazione; 4. Dibattito;
5. Votazioni (dalle ore 12 alle ore 13); 6. Scrutinio dei voti, pro-
clamazione dei risultati e degli eletti”.

PD, domani mattina l’assemblea degli iscritti
per rinnovare dirigenti e Segretario provinciale

Bitti: “Variazione di bilancio
per intervenire a favore 
delle persone fragili 
e famiglie in difficoltà”
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Ieri mattina uno spaventoso incidente è avve-
nuto a Ladispoli, in Via del Beccaccino.
Secondo le prime ricostruzioni una Toyota
Yaris di colore scuro è uscita fuori strada

riportando molti danni. Alla guida si trovava
una donna, trasportata in codice rosso in ospe-
dale. Sul posto anche la Polizia Locale per gli
opportuni rilevamenti.

Auto fuori strada in Via del Beccaccino
Una donna è stata trasportata in ospedale in codice rosso 

Per sostituzione punte dal 4 all’8 dicembre circolazione 
ferroviaria interrotta tra le stazioni di Ladispoli e Civitavecchia

Treni, i nuovi orari durante 
la sospensione del servizio

La nostra Costituzione permette e tute-
la la libertà d’espressione e i libri
godono di queste garanzie,  ma anche
se graziato dalla sorte, non basta
un’immagine di copertina in versione
amorevole pater familias, unita ad una
recensione istituzionale benevola e
ammiccante, a riciclare, a riscattare, un
generale fascista, un criminale in divi-
sa che la Repubblica Italiana nata dalla
Resistenza ripudia senza appello, così
come la Germania ha ripudiato e con-
dannato gli ufficiali nazisti responsabi-
li di sterminio. Dopo la contestata pre-
sentazione a Civitavecchia, sponsoriz-
zata da Fratelli d’Italia, il libro ora
sbarca a Ladispoli addirittura alla
Biblioteca Comunale Peppino
Impastato (10 dicembre) sotto l’egida
dell’Assessorato alla Cultura. Stiamo
parlando  di “Rodolfo Graziani, il sol-
dato e l’uomo” edizioni
Luoghinteriori, scritto da Annamaria
Funari e Gianfranco Santoro. Questo
personaggio che la documentazione
storica condanna e colloca tra i peggio-
ri criminali  (ONU) responsabile di
decine di migliaia di morti tra i civili,
cinico e feroce, viene presentato a
Ladispoli come “Un uomo, ancor
prima che un soldato, capace di nobili
sentimenti, un marito premuroso, un
padre amorevole  e un tenero nonno,
lati umani, sempre oscurati dal ruolo
di capo militare, ligio, combattivo e
intransigente”. Certamente come tanti
altri protagonisti negativi del
Novecento anche lui “teneva fami-
glia”, ma questa recensione a cura
dell’Assessore Marco Milani, non lo
assolve dalla crudeltà applicata nel-
l’esercizio del “ruolo di capo militare”,
le cui gesta ci riportano, tra le altre, ad

una delle pagine più buie come quella
del colonialismo. L’Assessore alla
Cultura dichiara: “Al lettore la facoltà
di scegliere da che parte stare, accusa-
re, assolvere, giustificare, condannare,
colui che fu il primo generale del
regno e maresciallo d’Italia dai natali
borghesi e non aristocratici. Un eroe
scomodo”. Basta andare sulla fonte
storica dell’enciclopedia telematica per
farsi un’idea biografica  “dell’impron-
ta incancellabile”, ben documentata,
del generale Graziani (1882-1955) il
quale rispunta con un libro in chiave
revisionista, dalle pieghe di una
penombra culturale che grava pur-

troppo a macchia di leopardo sulla
società contemporanea in questo scor-
cio di inizio millennio. L’annuncio
della presentazione del libro ha scate-
nato l’indignazione sui social memori
delle gesta e della carriera del genera-
le. Carriera che è stata lunga e che  pos-
siamo riassumere così: “Questo padre
amorevole, nonno tenero, è stato
responsabile di crimini di guerra in
terra africana, di stermini di Massa in
Libia e in Etiopia tali da essere inserito
dall’ONU tra i più feroci criminali di
guerra. Accettò da Mussolini l'incari-
co, nell'allora costituendo governo
della Repubblica Sociale Italiana, di
Ministro della difesa nazionale (dal 6
gennaio 1944 Ministero delle forze
armate, che mantenne fino al crollo
finale del 1945) prendendo parte alla
lotta contro gli anglo-americani e nella
repressione antipartigiana. Nel dopo-
guerra, a causa dell'uso di gas tossici
(autorizzati direttamente da Mussolin)
nei lager,e dei bombardamenti degli
ospedali della Croce Rossa durante la
guerra d'Etiopia, fu inserito dalla
Commissione delle Nazioni Unite per i
crimini di guerra nella lista dei crimi-
nali di guerra su richiesta del governo
etiope, ma non venne mai processato.
La richiesta di estradizione presentata
dall'Etiopia fu negata dall'Italia nel
1949. Fu invece processato e condan-
nato a 19 anni di carcere per collabora-
zionismo con i nazisti, ma scontati
quattro mesi fu scarcerato. Aderì quin-
di al Movimento Sociale Italiano, del
quale divenne presidente onorario."
Dopo Piazza Almirante ora a Ladispoli
arriva pure Rodolfo Graziani.

Sezione ANPI Domenico Santi 
Ladispoli Cerveteri

“Graziani, il soldato e l’uomo”
l’Anpi Ladispoli-Cerveteri
alla presentazione del libro

Manifestazione 
di interesse 
per voucher socio -
sanitari alto profilo
a favore di minori 
e genitorialità fragile

Da oggi pomeriggio e fino al primo
pomeriggio del giorno 8 dicembre 2021, si
avrà la sospensione della circolazione tra
le stazioni di Ladispoli e Civitavecchia
per sostituzione di un ponte. Gli ultimi
servizi previsti prima della chiusura della
linea sono, per ambo le direzioni: REG
12849 Civitavecchia (16:15) – Roma
Termini (17:32); IC 36524 Roma Termini
(15:57) – Ventimiglia. Mentre i primi ser-
vizi previsti alla riapertura della linea
saranno, salvo imprevisti: REG 12551
Civitavecchia (14:58) – Roma Termini
(16:18); FB 8620 Roma Termini (13:57) –
Milano Centrale. 

L’Amministrazione comunale
rende noto che è stata pubbli-
cata una manifestazione di
interesse di eventuali e ulte-
riori soggetti gestori singoli e
singoli collaboratori esterni
con ruolo di tecnici per la rea-
lizzazione sul territorio di pro-
getti individuali che prevedo-
no l’erogazione di voucher per

prestazioni socio sanitarie di
alto profilo rivolto ai minori.
Più precisamente l’avviso è
destinato a Studi,
Associazioni, Società,  che
abbiano in organico: psicologi,
pranoterapeuta, psicologo,
psicoterapeuta, tutor, educa-
tore, logopedista, fisioterapi-
sta, infermiere.
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Sta per essere avviato un ampio
progetto di riqualificazione del
litorale di Santa Marinella attra-
verso un’opera di ripascimento
della spiaggia centrale della
città e del lungomare Marconi.
Finalmente saremo in grado di
utilizzare, al meglio, il finanzia-
mento di oltre 200 mila euro che
ci è stato concesso dalla Regione
per eseguire alcuni interventi
strategici che porteranno indub-
bi vantaggi all’ economia legata
al settore turistico e balneare.  Il
primo progetto interessa il trat-
to di arenile della Passeggiata a
Mare di Santa Marinella ed è
teso a contrastare il fenomeno
dell'erosione marina che ha por-
tato nel tempo a un assottiglia-
mento del tratto sabbioso in
concessione agli stabilimenti di
questo tratto di costa. 

Le numerose mareggiate dei
mesi scorsi, infatti hanno divel-
to le scogliere artificiali poste
protezione del a litorale che

saranno ripristinate. Ma cosa
ancor più importante, sarà uti-
lizzata una chiatta che permet-
terà di porte nuova sabbia a riva

andando così ad ampliare nuo-
vamente la superficie a disposi-
zione dei concessionari. In que-
sto modo, visto che già nella

passata stagione estiva quasi
non è stato possibile soddisfare
tutte le richieste di affitto di
sdraio e ombrelloni l’amplia-
mento del tratto sabbioso per-
metterà ai gestori degli stabili-
menti balneari di ospitare un
numero maggiore di clienti
garantendo per contro i dovuti
distanziamenti.  Un simile inter-
vento, successivamente sarà
eseguito poco più a Nord di
fronte ad alcuni stabilenti del
lungomare Capolinaro e in ulti-
mo sarà messo in scurezza il
tratto di costa sito questa volta
sul lato iniziale del lungomare
Marconi nella area sottostante
piazzale Costici dove esistono
delle cabine pericolanti. Tutte
queste opere saranno ultimate
per tempo prima dell’avvio alla
prossima stagione balneare”.

Il Giardino di Natale a Maccarese

Al via a Santa Marinella un’opera di ripascimento della spiaggia centrale

Litorale verso la riqualificazione
Il finanziamento regionale sarà utilizzato anche per il Lungomare Marconi

Gruppo Astrofili Palidoro,
si torna a guardare le stelle
Pian piano si torna a guardare le
stelle e infatti per dicembre
2021 sono previsti due grandi
appuntamenti proposti dal
Gruppo Astrofili Palidoro. Due
occasioni per poter ammirare
con i propri occhi la Luna e altre
meraviglie dell'Universo con i
prestigiosi telescopi dell'associa-
zione. Gli appuntamenti propo-
sti sono il 10 dicembre con una
cena astronomica di beneficenza
realizzata presso il ristorante
Don Chisciotte a Palidoro in col-
laborazione con l'associazione
animalista A-Mici Onlus e il cui
ricavato sarà devoluto alla cura
dei gatti randagi in difficoltà,
mentre il 18 dicembre presso il
Vivaio della Maccarese SpA sarà
possibile partecipare ad un per-
corso naturalistico alla ricerca
delle bellissime creature vegetali
con la comprensione delle
costellazioni e la serata culmine-
rà con l'osservazioni della Luna
ai telescopi del Gruppo Astrofili
Palidoro. La cena del 10 dicem-
bre è alle 20.00 con prenotazio-
ne obbligatoria chiamando al
3397054297, mentre il percorso
naturalistico del 18 dicembre è
alle 17.00 con prenotazione
obbligatoria chiamando al
3316352312. Per tutte le info e
i costi è comunque possibile
scrivere a
info@astrofilipalidoro.it oppure
scrivere via WhatsApp al
3475010985.

in Breve

Dall’8 Dicembre al 6 Gennaio un vero e proprio luogo magico e incantato

Per la prima volta dall’8 Dicembre
al 6 Gennaio, il Giardino dei Nonni
a Maccarese si trasformerà nel
Giardino di Natale. L’atmosfera
natalizia infatti arriverà in questo
giardino semplice e intimo che per
l’occasione diventerà un vero e
proprio luogo magico e incantato.
Un’esperienza unica, tutto
all’aperto su oltre 3.000 mq di ter-
reno, con prato naturale, orto e fat-
toria didattica, con tantissime luci,
installazioni, scenografie e addob-
bi natalizi. Il progetto è ideato e
condotto da Programma Natura,
Associazione di Promozione

Sociale che da oltre dieci anni si
occupa di didattica ambientale,
ricerca e divulgazione scientifica
impegnata nella Città di
Fiumicino. Ad accogliere gli ospiti
ci saranno gli elfi e tante attività
per i più piccoli come laboratori
creativi, teatro, spettacoli, anima-
zione, giochi, truccabimbi, letture
animate e tanto altro. E poi attività
esclusive come l’incontro e l’inter-
vista a Babbo Natale e naturalmen-
te la Befana, i quali saranno felicis-
simi di accogliere e salutare grandi
e piccini. Immancabile e per tutto il
periodo ci sarà la casa di Babbo

Natale, della Befana e sarà allestito
il presepe. Il giardino ospiterà
durante le festività natalizie uno
spazio dedicato alla natura e alla
Riserva Naturale Statale Litorale
Romano, con laboratori didattici,
reparti naturalistici, guide e micro-
scopi. Il tutto per ribadire l’impor-
tanza della natura e della biodiver-
sità. Vogliamo regalare un
momento di gioia, serenità, spen-
sieratezza e inclusione a tanti bam-
bini e alle loro famiglie, sottolinea-
no i promotori, soprattutto in que-
sto momento storico ce n’è vera-
mente bisogno. 

Riceviamo e pubblichiamo -
“Leggiamo con stupore il comunica-
to che la LIPU, organizzazione di
livello nazionale, ha recentemente
diramato per esprimere il suo timore
per le opere di manutenzione che
l’Università Agraria sta svolgendo,
come di competenza, nel territorio
civitavecchiese. Ci meraviglia ancora
di più che la nobile associazione
valuti dei comuni lavori agrari come
una “minaccia” non si sa a che cosa. 
Ci verrebbe spontaneo chiedere a chi
rappresenta la LIPU nel nostro terri-

torio dove questi fosse quando è
stato presentato il nostro progetto di
manutenzione e valorizzazione di un
uliveto secolare, e dove fosse quando
la Regione Lazio, dopo regolare
istruttoria, lo ha approvato. Ma
sarebbe ancora più suggestivo cono-

scere quale sia stata la posizione di
LIPU rispetto ai lavori, quelli sì
ingenti e trasformativi, del cosiddet-
to progetto LIFE Val.Ma.Co. 2000
(Valle del Marangone), cofinanziato
UE/Agraria e ultimato nel 2013/14.
L'interesse e il garantismo a giorni

alterni spesso è strumentale e tende a
celare interessi non condivisibili e
non vorremmo si trattasse proprio
della ulteriore manifestazione di
questo triste fenomeno. Ci sembra
che la LIPU, almeno nel nostro terri-
torio, abbia più a cuore la politica che

l’ambiente. Anche perché quando
abbiamo denunciato e chiesto un
pubblico accertamento sulle cause
della moria di querce e quercioli nei
boschi sulle colline civitavecchiesi
nessuno, nemmeno la LIPU, ha
risposto al nostro appello a salva-

guardia dell’ambiente. Vorremmo
tranquillizzare comunque la LIPU
sul fatto che i lavori eseguiti e da ter-
minare non riguardano un bosco.
Quando c'è un chiaro impianto artifi-
ciale all'origine, e qui si tratta di un
oliveto secolare o ultra secolare, non
si rientra a pieno nella definizione di
bosco che deve, invece, essere consi-
derato quale sistema complesso
naturale capace di autorigenerarsi.
Ora ogni discorso riteniamo sia inuti-
le e tardivo”. Così in una nota
l’Università Agraria di Civitavecchia.

Opere di manutenzione a Civitavecchia: 
l’Università Agraria replica alla LIPU



Anche il Calcio, da sempre veico-
lo privilegiato per sensibilizzare
l’opinione pubblica su temi così
importanti, deve fare la sua parte.
In occasione di tale ricorrenza, la
Divisione Calcio Paralimpico e
Sperimentale (DCPS) scende in
campo per promuovere un mes-
saggio di valorizzazione dello
sport come straordinario stru-
mento di integrazione e inclusio-
ne sociale, con il sostegno e l’ade-
sione convinta di tutte le princi-
pali componenti calcistiche che si
uniscono e guardano nella stessa
direzione per concorrere a realiz-
zare una società sempre più
inclusiva. Senza differenze.
Nel weekend sportivo fino al 6
dicembre 2021, prima del fischio
d’inizio di tutte le partite dei cam-
pionati di Serie A TIM, Serie BKT
e Serie C, gli atleti delle associa-
zioni sportive che aderiscono ai
campionati ufficiali della DCPS
scenderanno sul terreno di gioco
dei Club professionistici di tutta
Italia indossando le maglie delle
diverse società calcistiche, dopo
più di un anno di lontananza a
causa dell’emergenza sanitaria da
Covid-19. Un’iniziativa che riba-
disce un’unione di intenti e che
trova l’abbraccio convinto della
Lega Nazionale Dilettanti e della
Serie A Femminile TimVision,
grazie ad una forte comunanza di
valori e di condivisione di obietti-
vi nel ribadire l’importante valen-
za sociale del calcio, sia maschile
che femminile.     Sui maxischermi
degli stadi verrà trasmesso un
video promozionale con il mes-
saggio a sostegno della campagna
di comunicazione promossa dalla
FIGC “Disabilitiamo i
Pregiudizi”, che vedrà come testi-
monial d’eccezione: Felipe
Anderson (S.S. Lazio), Matija
Nastasic (ACF Fiorentina),
Guglielmo Vicario (Empoli FC) e
l’indimenticabile cannoniere
Antonio Di Natale, attuale tecnico
della Carrarese. Insieme a loro, si
schierano protagonisti gli atleti

della Divisione Calcio
Paralimpico e Sperimentale, per
diventare il megafono di una
giornata dedicata ai valori della
piena inclusione. L’iniziativa evi-
denzia l’impegno profuso dalla
FIGC, prima Federazione sporti-
va al mondo ad istituire al suo
interno una Divisione (3 ottobre
2019, Comunicato Ufficiale N.
93/A), la cui mission è quella di
rendere accessibile il mondo del
calcio ad atleti con disabilità e
sostenere la voglia di vivere la
passione per il pallone di tantissi-
mi ragazzi e ragazze per un calcio
di valori che non conosce distin-
zioni.   “Con questa splendida ini-
ziativa, il calcio italiano dimostra
ancora una volta di essere una
grande e bella famiglia - ha affer-
mato il Presidente federale
Gabriele Gravina - i valori che lo
ispirano sono alla base dell’attivi-
tà della Divisione Calcio
Paralimpico e Sperimentale della
FIGC e troveranno la loro piena
esaltazione nel prossimo fine set-

timana in un abbraccio reale tra le
società professionistiche e i nostri
calciatori e calciatrici.  Sarà un
bell’evento di ripartenza anche
per l’attività della Divisione dopo
lunghi mesi di difficoltà a causa
della pandemia da Covid- 19: il
calcio è uno, senza barriere, e in
occasione della Giornata
Internazionale delle Persone con
Disabilità lo ribadiremo tutti
insieme”. “L’iniziativa della
Divisione Calcio Paralimpico e
Sperimentale in occasione della
Giornata Internazionale delle
Persone con Disabilità ribadisce
la sensibilità e l’impegno della
FIGC nel continuare a supportare
la crescita e lo sviluppo dell’inte-
ro movimento paralimpico. È un
appuntamento - ha sottolineato il
Presidente del Consiglio
Direttivo della DCPS, Franco
Carraro - che assume un significa-
to ancora più profondo grazie al
supporto di tutto il mondo del
calcio, che scende in campo a
sostegno della piena inclusione

delle persone con disabilità per
sottolineare la valenza sociale
dello sport come strumento di
crescita per l’individuo, sotto il
profilo caratteriale, emotivo e
valoriale. Sosteniamo la passione
e la voglia di giocare a calcio di
questi atleti che, grazie alla capa-
cità di mettersi in gioco, hanno
trovato la forza di reagire alle
avversità, percorrendo la via
maestra dello sport, per promuo-
vere una cultura basata sulla
valorizzazione delle differenze
che rappresentano una risorsa
per la Società. Perché lo sport
deve essere inclusivo e permette-
re a tutti di partecipare. Per un
calcio che sa costruire, che inclu-
de e sa ascoltare”.  “La Lega Serie
A è da sempre molto attenta e
sensibile verso le tematiche socia-
li, da oltre cinque anni sostenia-
mo iniziative a favore degli atleti
disabili, consapevoli che il calcio
di vertice può e deve svolgere un
ruolo chiave nell’abbattere e favo-
rire l’inclusione - ha dichiarato il
Presidente della Lega Serie A,

Paolo Dal Pino - Grazie alla stra-
ordinaria collaborazione delle
nostre Società, che hanno adotta-
to una o più o più squadre Special
iscritte al Campionato della DCPS
della FIGC, in occasione della 16°
Giornata della Serie A TIM questi
atleti coroneranno il sogno di cal-
care i campi dei nostri stadi come
dei veri calciatori professionisti. Il
lavoro sinergico di tutte le com-
ponenti del mondo calcistico ita-
liano permetterà la realizzazione
di una grande giornata di festa,
che resterà un ricordo indelebile
per i ragazzi della DCPS”. “Sarà
una giornata di festa, la 16a, per la
Serie BKT - ha aggiunto il
Presidente della Lega B, Mauro
Balata - perché i ragazzi della
Divisione Calcio Paralimpico e
Sperimentale abbracceranno, nel
prepartita con il giro di campo, i
tifosi delle nostre squadre e rice-
veranno da loro un applauso di
incoraggiamento proprio nei
giorni in cui ritornano in campo,
dopo due anni di stop forzato a
causa della pandemia, per i test-

match. Dobbiamo imparare tanto
da loro, la passione, l’allegria, la
volontà nel giocare e interpretare
questo gioco stupendo che è il cal-
cio. Per questo li ringrazio, per
l’insegnamento che ci danno ogni
volta che scendono in campo. Da
parte mia e di tutta la Lega Serie B
ci sarà sempre il massimo soste-
gno possibile così come garantito
anche in passato”.
“Questa giornata per noi della
Lega Pro - ha evidenziato il
Presidente della Lega Pro,
Francesco Ghirelli - rappresenta
una partenza simbolica, è una
ricorrenza particolare per ricor-
darci di quanto sia importante la
responsabilità sociale, di quanto i
nostri club sentano questo impe-
gno e di quanto possiamo fare. Lo
sport è un veicolo formidabile di
emozioni, valori e sensibilità se
utilizzato nel modo giusto. Le
persone diversamente abili, attra-
verso il calcio, possono intrapren-
dere un percorso che li aiuti a
integrarsi ancora di più. Per la
Lega Pro è una vera e propria
missione. Anche per questo conti-
nuerò a lavorare perché sia istitui-
to un campionato con 60 squadre
della Divisione Calcio
Paralimpico e Sperimentale”.  “Il
mondo dei Dilettanti ha preso
coscienza da tempo del suo ruolo
sociale oltre che sportivo - ha
affermato il Commissario
Straordinario della Lega
Nazionale Dilettanti, Giancarlo
Abete - Le prime competizioni
dedicate a persone con disabilità
sono state organizzate proprio nel
quadro delle attività regionali
della LND, per poi evolversi fino
all’inquadramento definitivo in
ambito federale. L’adesione con-
divisa a questa giornata è la con-
ferma che il percorso intrapreso è
quello giusto, e che la testimo-
nianza convinta di tutto il calcio
italiano può dare ulteriore slancio
alle iniziative delle associazioni e
dei club dilettantistici impegnati
ogni giorno in progetti dedicati
all’inclusione proprio attraverso il
gioco del calcio”. “Ho avuto la
fortuna di vivere la nascita della
Divisione Calcio Paralimpico e
Sperimentale e l’emozione del
Presidente Carraro nella giornata
di presentazione il 3 ottobre 2019
- ha concluso Ludovica
Mantovani, Presidente della
Divisione Calcio Femminile - Il 3
dicembre sarà un giorno di festa
in vista della tanto attesa riparten-
za dell’attività ufficiale dopo il
lungo periodo di stop dovuto
all’emergenza sanitaria. Non
vediamo l’ora di poter rivedere i
protagonisti finalmente di nuovo
in campo. Amo definire la
Divisione Calcio Paralimpico e
Sperimentale un fiore all’occhiel-
lo per la funzione sociale che svol-
ge quotidianamente”.
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Nel weekend sportivo verrà trasmesso sui maxischermi un video promozionale

#disabilitiamoipregiudizi: il mondo del calcio
al fianco delle Persone con Disabilità
L’obiettivo è promuovere i diritti e il benessere dei diversamente abili in ogni ambito sociale
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Lanciato nel grande calcio dalla Juventus, il centrocampista si racconta ai nostri microfoni

Matteo Brighi, Roma non ti dimentica
“I tre giocatori più forti che ho incontrato? Direi Zidane, Totti e Baggio”
Matteo Brighi è stato un centrocampista
silenzioso, poco appariscente ma estre-
mamente efficace: di quelli a cui i tifosi si
affezionano immediatamente. Lanciato
nel grande calcio dalla Juventus, è nella
Roma che il calciatore gioca le sue stagio-
ni migliori, andando anche vicino al cla-
moroso scudetto del 2010 con Ranieri in
panchina. Brighi si è raccontato ai nostri
microfoni, ripercorrendo le tappe della
sua avventura in giallorosso così come le
parentesi nel Chievo dei miracoli di Del
Neri e nella prima Atalanta targata
Percassi che iniziava il suo progetto ambi-
zioso.

Dopo il tuo ritiro segui assiduamente il
calcio o è un mondo da cui ti sei un po’
distaccato? Che ne pensi di questa Serie
A?
“Si, seguo sempre volentieri il calcio e la
Serie A in televisione. Allo stadio pur-
troppo, vista la situazione Covid, un po’
meno negli ultimi tempi. É un bel cam-
pionato, le squadre davanti stanno facen-
do molto bene: il Napoli sta facendo un
campionato che magari non tutti si aspet-
tavano, l’Atalanta sta confermando quan-
to di buono mostrato negli ultimi anni, il
Milan è sempre in scia e l’Inter, che è la
più strutturata, sta tornando a macinare
risultati”.

Hai nominato il Napoli: i partenopei si
sono presi la testa della classifica, sono
la vera rivelazione di questo campiona-
to?
“Il Napoli è la squadra che sta esprimen-
do il gioco migliore e sta riuscendo a sop-
perire alle assenze di qualche giocatore
importante, come Osimhen, che garanti-
va alla squadra tanti gol. Gli azzurri sono
la squadra che mi hanno impressionato di
più come gioco, ma se devo sbilanciarmi
su chi vincerà lo scudetto alla fine, dico
l’Inter“.

A proposito di Napoli, tu conosci bene
Spalletti: quanto è stato determinante il
mister in questo salto di qualità della
squadra e quali sono i suoi punti forti
come allenatore?
“Credo che pur essendo arrivato in un

ambiente totalmente nuovo come Napoli
si è imposto subito, riuscendo a entrare
immediatamente nella testa dei giocatori
e creare un gruppo coeso. Pur non poten-
do disporre di un grande calciomercato è
stato bravissimo a mettere i giocatori nelle
condizioni di rendere al meglio. É un alle-
natore che spinge tutti a dare il massimo”.

Parlando invece di tue ex squadre, come
vedi la Roma quest’anno? ti sembra più
forte rispetto a quella della passata sta-
gione guidata da Fonseca?
“La Roma di questa stagione alterna
buone prestazioni a partite che vanno
fuori dai binari. Certamente Mourinho ha
dato un’impronta diversa a quella di
Fonseca, anche la società è più esperta è
probabilmente ora le cose si stanno facen-
do meglio rispetto a prima. É una squa-
dra con tanti giovani e certamente deve
ancora esprimere il massimo del proprio
potenziale”.

Credi che Mourinho sia l’allenatore giu-
sto per questo tipo di rosa, come hai
detto in precedenza, molto giovane?
“Indubbiamente per Mourinho parla la
sua storia, è un allenatore che si adatta ed
è in grado di plasmare al meglio la squa-
dra. É stato chiaro fin dall’inizio dicendo
che ci vorrà del tempo per costruire qual-
cosa di importante, anche se a Roma di
tempo, storicamente, ne viene dato sem-
pre poco. Una figura come Mourinho
però, con alle spalle una proprietà solida,
ha la possibilità di lavorare bene. Non
bisogna comunque dimenticare che fino-

ra non ha quasi mai avuto l’intera squa-
dra a disposizione”.

Sei stato un centrocampista duttile, rive-
di nell’attuale rosa giallorossa un gioca-
tore con le tue caratteristiche?
“Come giocatore mi piace tantissimo
Cristante, che magari non è uno di quelli
che è sulla bocca di tutti però è un gioca-
tore che dà grande disponibilità in
campo”.

Nei tuoi anni alla Roma siete andati più
volte vicini al titolo, cosa è mancato per
raggiungere l’obbiettivo?
“Siamo capitati negli anni in cui l’Inter
vinceva in Italia e anche in Europa.
L’anno di Ranieri è forse mancato un
pezzo di stagione, perché non eravamo

partiti benissimo. C’è stata una lunga
rincorsa e quando rincorri tanto ti trovi
a non poter più sbagliare: la partita
persa contro la Sampdoria ci ha tagliato
le gambe. Però ci sono solo da fare i
complimenti a quella Roma che
in quegli anni ha dato tutto ma
purtroppo ha trovato un’Inter
che lasciava davvero poco agli
altri”.

Quando si parla di Roma si fa
riferimento spesso alla gran-
de pressione che circonda
l’ambiente, può essere questo
uno dei motivi dei pochi suc-
cessi della squadra nel corso
degli anni?
“A Roma vivi e vivono il cal-
cio a 360 gradi tutti i gior-
ni. É ovvio che la pres-
sione che ho vissuto a
Roma fosse differente da quel-
la percepita in altre piazze però fa parte
del gioco ed è anche il bello di giocare lì.
La passione che si vive a Roma è uno dei
pregi maggiori, bisogna essere però bravi
a non trasformarla in un difetto”

Quale credi sia stato il salto di qualità
nella tua carriera o comunque il punto
più alto che hai raggiunto?
“Per un giocatore arrivare a giocare la
Champions League e trovarsi a lottare
per qualcosa di importante credo possa
essere considerato l’apice. Ho giocato per
tanti anni e in tante squadre ma il top l’ho
toccato nei miei anni alla Roma, in cui ho
lottato per traguardi importanti”.

Hai detto che la Roma è stata l’apice
della tua carriera: quale altra avventura
ti porti dentro con maggior piacere?
” Sicuramente quelli al Chievo sono stati
tre anni che mi porto nel cuore: abbiamo
centrato la salvezza all’ultima giornata,
siamo arrivati anche a toccare i prelimina-
ri di Champions e mi sono trovato benis-
simo a Verona. Anche a Bologna mi sono
trovato molto bene. Chiaramente lotti per
altri obbiettivi però in fin dei conti l’am-
biente, i compagni e la società sono quelli
che fanno la differenza”.

Hai vestito anche la maglia dell’Atalanta,
hai percepito la sensazione di una proprie-
tà che si apprestava a diventare ambiziosa?
“Sono arrivato al primo anno di Serie A e
già si percepiva la serietà della società e
quello che aveva in mente di fare. Avevano
già iniziato a costruire un innovativo centro
sportivo e avevano le idee chiare. 
Quello dell’Atalanta è un progetto che par-
tiva dal basso ma con mire alte e credo che il
presidente e chi gli stava attorno avessero
già in mente cosa fare. I risultati li stanno
raccogliendo oggi e stanno ripagando alla
grande”.

I tre giocatori più forti con cui hai giocato?
“Direi Zidane, Totti, Baggio“.

Di cosa ti occupi oggi?
“Collaboro con l’Associazione Calciatori
dall’anno scorso e ho una scuola calcio qua
nella mia città, Rimini, in cui l’obbiettivo è
formare e far crescere i tanti piccoli atleti che
abbiamo”.

I vincitori di ogni sondaggio settimanale avranno la grande opportunità 
di sfidarsi nel Top 5+1 Contest in collaborazione con Kickback
Al via il sondaggio per il miglior calciatore 
della 9° giornata under 17: c’è Matteo Pelizzi

Torna il sondaggio della Gazzetta regionale per il miglior
calciatore della nona giornata di under 17. I vincitori dei son-
daggi settimanali avranno la possibilità di sfidarsi nel Top
5+1 Contest in collaborazione con Kickback che si svolgerà
il 17 gennaio alle 15. Tre sfide tecniche che prevedono l’uti-
lizzo delle paretine: il giocatore che avrà accumulato più
punti si aggiudicherà una paretina Kickback modello
iSTERET, un buono Decathlon da spendere in negozio, un
mese di abbonamento alla Gazzetta regionale digitale e un
mese di allenamento presso Corner Training. E tra i giocato-
ri che si sfideranno questa settimana c’è anche Matteo
Pelizzi della Us Ladispoli. 
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Lanciato nel grande calcio dalla Juventus, il centrocampista si racconta ai nostri microfoni

Matteo Brighi, Roma non ti dimentica
“I tre giocatori più forti che ho incontrato? Direi Zidane, Totti e Baggio”
Matteo Brighi è stato un centrocampista
silenzioso, poco appariscente ma estre-
mamente efficace: di quelli a cui i tifosi si
affezionano immediatamente. Lanciato
nel grande calcio dalla Juventus, è nella
Roma che il calciatore gioca le sue stagio-
ni migliori, andando anche vicino al cla-
moroso scudetto del 2010 con Ranieri in
panchina. Brighi si è raccontato ai nostri
microfoni, ripercorrendo le tappe della
sua avventura in giallorosso così come le
parentesi nel Chievo dei miracoli di Del
Neri e nella prima Atalanta targata
Percassi che iniziava il suo progetto ambi-
zioso.

Dopo il tuo ritiro segui assiduamente il
calcio o è un mondo da cui ti sei un po’
distaccato? Che ne pensi di questa Serie
A?
“Si, seguo sempre volentieri il calcio e la
Serie A in televisione. Allo stadio pur-
troppo, vista la situazione Covid, un po’
meno negli ultimi tempi. É un bel cam-
pionato, le squadre davanti stanno facen-
do molto bene: il Napoli sta facendo un
campionato che magari non tutti si aspet-
tavano, l’Atalanta sta confermando quan-
to di buono mostrato negli ultimi anni, il
Milan è sempre in scia e l’Inter, che è la
più strutturata, sta tornando a macinare
risultati”.

Hai nominato il Napoli: i partenopei si
sono presi la testa della classifica, sono
la vera rivelazione di questo campiona-
to?
“Il Napoli è la squadra che sta esprimen-
do il gioco migliore e sta riuscendo a sop-
perire alle assenze di qualche giocatore
importante, come Osimhen, che garanti-
va alla squadra tanti gol. Gli azzurri sono
la squadra che mi hanno impressionato di
più come gioco, ma se devo sbilanciarmi
su chi vincerà lo scudetto alla fine, dico
l’Inter“.

A proposito di Napoli, tu conosci bene
Spalletti: quanto è stato determinante il
mister in questo salto di qualità della
squadra e quali sono i suoi punti forti
come allenatore?
“Credo che pur essendo arrivato in un

ambiente totalmente nuovo come Napoli
si è imposto subito, riuscendo a entrare
immediatamente nella testa dei giocatori
e creare un gruppo coeso. Pur non poten-
do disporre di un grande calciomercato è
stato bravissimo a mettere i giocatori nelle
condizioni di rendere al meglio. É un alle-
natore che spinge tutti a dare il massimo”.

Parlando invece di tue ex squadre, come
vedi la Roma quest’anno? ti sembra più
forte rispetto a quella della passata sta-
gione guidata da Fonseca?
“La Roma di questa stagione alterna
buone prestazioni a partite che vanno
fuori dai binari. Certamente Mourinho ha
dato un’impronta diversa a quella di
Fonseca, anche la società è più esperta è
probabilmente ora le cose si stanno facen-
do meglio rispetto a prima. É una squa-
dra con tanti giovani e certamente deve
ancora esprimere il massimo del proprio
potenziale”.

Credi che Mourinho sia l’allenatore giu-
sto per questo tipo di rosa, come hai
detto in precedenza, molto giovane?
“Indubbiamente per Mourinho parla la
sua storia, è un allenatore che si adatta ed
è in grado di plasmare al meglio la squa-
dra. É stato chiaro fin dall’inizio dicendo
che ci vorrà del tempo per costruire qual-
cosa di importante, anche se a Roma di
tempo, storicamente, ne viene dato sem-
pre poco. Una figura come Mourinho
però, con alle spalle una proprietà solida,
ha la possibilità di lavorare bene. Non
bisogna comunque dimenticare che fino-

ra non ha quasi mai avuto l’intera squa-
dra a disposizione”.

Sei stato un centrocampista duttile, rive-
di nell’attuale rosa giallorossa un gioca-
tore con le tue caratteristiche?
“Come giocatore mi piace tantissimo
Cristante, che magari non è uno di quelli
che è sulla bocca di tutti però è un gioca-
tore che dà grande disponibilità in
campo”.

Nei tuoi anni alla Roma siete andati più
volte vicini al titolo, cosa è mancato per
raggiungere l’obbiettivo?
“Siamo capitati negli anni in cui l’Inter
vinceva in Italia e anche in Europa.
L’anno di Ranieri è forse mancato un
pezzo di stagione, perché non eravamo

partiti benissimo. C’è stata una lunga
rincorsa e quando rincorri tanto ti trovi
a non poter più sbagliare: la partita
persa contro la Sampdoria ci ha tagliato
le gambe. Però ci sono solo da fare i
complimenti a quella Roma che
in quegli anni ha dato tutto ma
purtroppo ha trovato un’Inter
che lasciava davvero poco agli
altri”.

Quando si parla di Roma si fa
riferimento spesso alla gran-
de pressione che circonda
l’ambiente, può essere questo
uno dei motivi dei pochi suc-
cessi della squadra nel corso
degli anni?
“A Roma vivi e vivono il cal-
cio a 360 gradi tutti i gior-
ni. É ovvio che la pres-
sione che ho vissuto a
Roma fosse differente da quel-
la percepita in altre piazze però fa parte
del gioco ed è anche il bello di giocare lì.
La passione che si vive a Roma è uno dei
pregi maggiori, bisogna essere però bravi
a non trasformarla in un difetto”

Quale credi sia stato il salto di qualità
nella tua carriera o comunque il punto
più alto che hai raggiunto?
“Per un giocatore arrivare a giocare la
Champions League e trovarsi a lottare
per qualcosa di importante credo possa
essere considerato l’apice. Ho giocato per
tanti anni e in tante squadre ma il top l’ho
toccato nei miei anni alla Roma, in cui ho
lottato per traguardi importanti”.

Hai detto che la Roma è stata l’apice
della tua carriera: quale altra avventura
ti porti dentro con maggior piacere?
” Sicuramente quelli al Chievo sono stati
tre anni che mi porto nel cuore: abbiamo
centrato la salvezza all’ultima giornata,
siamo arrivati anche a toccare i prelimina-
ri di Champions e mi sono trovato benis-
simo a Verona. Anche a Bologna mi sono
trovato molto bene. Chiaramente lotti per
altri obbiettivi però in fin dei conti l’am-
biente, i compagni e la società sono quelli
che fanno la differenza”.

Hai vestito anche la maglia dell’Atalanta,
hai percepito la sensazione di una proprie-
tà che si apprestava a diventare ambiziosa?
“Sono arrivato al primo anno di Serie A e
già si percepiva la serietà della società e
quello che aveva in mente di fare. Avevano
già iniziato a costruire un innovativo centro
sportivo e avevano le idee chiare. 
Quello dell’Atalanta è un progetto che par-
tiva dal basso ma con mire alte e credo che il
presidente e chi gli stava attorno avessero
già in mente cosa fare. I risultati li stanno
raccogliendo oggi e stanno ripagando alla
grande”.

I tre giocatori più forti con cui hai giocato?
“Direi Zidane, Totti, Baggio“.

Di cosa ti occupi oggi?
“Collaboro con l’Associazione Calciatori
dall’anno scorso e ho una scuola calcio qua
nella mia città, Rimini, in cui l’obbiettivo è
formare e far crescere i tanti piccoli atleti che
abbiamo”.

I vincitori di ogni sondaggio settimanale avranno la grande opportunità 
di sfidarsi nel Top 5+1 Contest in collaborazione con Kickback
Al via il sondaggio per il miglior calciatore 
della 9° giornata under 17: c’è Matteo Pelizzi

Torna il sondaggio della Gazzetta regionale per il miglior
calciatore della nona giornata di under 17. I vincitori dei son-
daggi settimanali avranno la possibilità di sfidarsi nel Top
5+1 Contest in collaborazione con Kickback che si svolgerà
il 17 gennaio alle 15. Tre sfide tecniche che prevedono l’uti-
lizzo delle paretine: il giocatore che avrà accumulato più
punti si aggiudicherà una paretina Kickback modello
iSTERET, un buono Decathlon da spendere in negozio, un
mese di abbonamento alla Gazzetta regionale digitale e un
mese di allenamento presso Corner Training. E tra i giocato-
ri che si sfideranno questa settimana c’è anche Matteo
Pelizzi della Us Ladispoli. 
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Nel noto locale “Ellington Club” in via
Anassimandro 15 nel cuore del
Pigneto, domenica 5 dicembre alle ore
12.00 ci sarà il dj set curato da Francesco
Argento aka Dj Frankie Fortyfive. E’ il
terzo appuntamento con il “Pigneto
Vinyl Fest”, primo mercato del vinile di
quartiere a cura di Francesco
Bonaccorso aka Dj Misterstereo8. Una
manifestazione per tutti gli appassiona-
ti che oltre ai dischi potranno ascoltare
buona musica e conoscere le nuove
produzioni di etichette come la Schema
Records, Four Files e Radiation

Records, le cui discografie sono diven-
tate, per chi ama il simbolico formato,
quasi da venerare. Il  dj della scena
romana Frankie Fortyfive, specializzato
nell’uso esclusivo dei 45 giri, non pote-
va mancare. La sua pregiata collezione,
del  famoso formato punta di diamante
per gli appassionati, ha preso vita   sin
da piccolo. Il  primo acquisto è stato
“I’m gonna step on you again” di John
Kongos che ancora oggi suona nei suoi
dj set. Come spesso ha affermato, nel
corso di varie interviste, i dischi servo-
no a portare la musica dentro casa.

Ogni pezzo deve essere divulgato e
non custodito sotto chiave.  Queste
dichiarazioni ci portano a pensare che
Dj Frankie Fortyfive viva la sua profes-
sione  come una missione a beneficio
dei cultori  del vinile. Se vogliamo

addentrarci nei suoi gusti personali tro-
viamo tanto Funk, Soul e Disco. Dal
lontano 1971 quando durante la tra-
smissione televisiva “Studio uno” vide
esibirsi James Brown , su quel genere
musicale ha costruito tutta la sua espe-
rienza. Membro del collettivo interna-
zionale dei Forty Five King che tra-
smettono musica in diretta streaming
attraverso la piattaforma Twich. Inoltre
collabora con Radio Top Class e con
Floor To Ceiling Radio di Londra.
Presente alle ore 15.00 anche il Dj, auto-
re radiofonico Valerio Mirabella e alle

17.30 l’incontro con il disegnatore
Squaz, per la presentazione del libro
“Mingus”, biografia del grande artista
jazz scritta da Flavio Massaruto e visua-
lizzata da Pasquale Squaz Todisco.
Oltre alla cura della musica anche quel-
la del palato con il Sunday Brunch a
cura dello Chef  Max Sbardella ed i
cocktail Mixology di Giorgia Capri.
L’ingresso al locale è libero con l’obbli-
go della mascherina e l’esibizione del
Green Pass o tampone negativo esegui-
to nelle ultime 48 ore. 
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Terzo appuntamento con il “Pigneto Vinyl Fest”, primo mercato del vinile di quartiere

All’Ellington Club con dj Frankie Fortyfive




